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APPELLO INIZIALE ORE 15.00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 18.18  

  

Apertura Lavori ore 15.00  

  

PRESIDENTE STURIANO  

Buon pomeriggio a tutti colleghi Consiglieri, 

Assessore Milazzo, Signor Segretario, possiamo 

procedere con l’appello, Segretario, per vedere se 

siamo in presenza del numero legale.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,     presente;   

Orlando Leonardo,      assente;   

Marino Andrea,      presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,     assente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 17 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. 
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Punto numero 7 all’ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Iniziamo, colleghi Consiglieri con il punto 7: “Revisione 

periodica delle partecipazioni pubbliche, ex art.20 D. 

Lgs.19 agosto 2016 n.175 con riferimento all’anno 2020”. 

Sulla proposta deliberativa, io darei, inizialmente, la 

parola all’Amministrazione, poi ai Presidenti di Commissione 

di merito che stanno trattando, hanno trattato la proposta 

deliberativa, e poi darei seguito e corso anche al dibattito, 

quindi sulla proposta in deliberazione. Diamo la parola 

all’Assessore al Bilancio, Avvocato Michele Milazzo, prego 

Michele. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri buonasera. Come voi 

sapete, l’art.20 del Testo Unico ci impone entro il 31 

dicembre di ogni anno, di procedere all’esame delle 

partecipate, cioè il Comune deve provvedere a fare una 

ricognizione della società dove, detiene partecipazioni, per 

verificare se ci sono le condizioni per mantenerle o (inc.) 

liquidazione, fermo restando, per com’è scritto nella 

proposto di delibera, che il Comune per mantenere, deve 

mantenere le partecipazioni della società, che abbiano delle 

finalità ben precise, come la produzione di Servizio di 

interesse generale, la progettazione e realizzazione di 

un’opera pubblica, la realizzazione e gestione di un’opera 

pubblica o per organizzazione e gestione di un servizio di 

interesse generale, l’autoproduzione di beni o servizi 

assumenti dall’Ente, dei servizi di committenza. Quindi, 

anche quest’anno si è proceduto alla ricognizione, alla 

individuazione delle società partecipate, che vi elenco, 

così, per come sono riportate nella proposta di delibera. 

Terra dei Fenici spa in liquidazione, il Comune detiene una 

quota del 55,97%, si tratta di una partecipazione 

obbligatoria, e come sapete, la società è in liquidazione 

già da qualche anno. A seguire, la S.r.l., società per la 

regolarizzazione del servizio di gestione dei rifiuti, dove 

il Comune detiene la quota del 26,32%, qui la proposta 

dell’Amministrazione è quella del mantenimento della 

partecipazione, si tratta di una partecipazione 

obbligatoria. Quindi il Consorzio Universitario della 

Provincia di Trapani, il Comune detiene la quota del 45,86%, 

la proposta è quella del mantenimento della partecipazione, 

peraltro non sono previsti specifici interventi di 

razionalizzazione. Ente Mostra di Pittura, completamente 

detenute e controllato dal Comune, la proposta è quella del 
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mantenimento della partecipazione, si tratta di un Ente 

strumentale dell’Ente Comune. Istruzione Marsala Scuola, 

anche questo è detenuto e controllato totalmente dal Comune, 

si tratta di un Ente strumentale per il quale 

l’Amministrazione, a seguito dell’atto di indirizzo... 

adottato da questo Consiglio in data 27/10/2021, seguendo 

quello che erano state date le indicazioni da parte del 

Consiglio Comunale, ha proposto la messa in liquidazione, 

quindi, la Fondazione Distretto Turistico Sicilia 

Occidentale, con una partecipazione del 5,50%, non necessita 

di specifici interventi di realizzazione, e la proposta 

chiaramente è quella del mantenimento. Per cui, la proposta 

dell’Amministrazione è quella di, secondo quello schema 

riportato nella delibera, chiediamo che venga approvata la 

delibera così come formulata. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Prego Presidente Ferrantelli... come ordine avevo chiesto di 

intervenire prima... il Presidente della Commissione che 

l’ha trattato chi è? Avevo dato un ordine collega Marino, 

il... Consigliere Ferrantelli, come dice qualche collega è 

opportuno che gli interventi li facciamo con la mascherina 

messa.  

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E fa benissimo, prima per la sua salute e soprattutto... e 

quella degli altri. Lei non si è prenotato ancora, gliel’ho 

data io la parola, okay. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie. Allora, la Commissione ha speso alcune Sedute sulle 

partecipate, la Commissione al Bilancio, e chiaramente tutto 

è andato liscio per tutte le partecipate che ha citato 

l’Assessore Milazzo, e ci si è soffermati maggiormente e a 

lungo su Marsala Schola. Ora, la Giunta, l’Amministrazione 

propone di votare un atto che vede le partecipate da un lato, 

tutte quelle che sappiamo, compreso lo scioglimento di 

Marsala Schola, in base, in ossequio anche all’ultimo atto 

di indirizzo che il Consiglio Comunale ha approvato. Ora, la 

Commissione non ha potuto esprimere un voto, perché 

chiaramente, nel momento in cui si vota una delibera che 

porta lo scioglimento e si trascina anche le altre 

partecipate, è chiaro che diventa tutto negativo, nel momento 

in cui si vota favorevole quella deliberativa, ora siccome 

ci sono dei ripensamenti soprattutto della destinazione del 

personale che è stato assunto da Marsala Schola attraverso 
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i concorsi che hanno fatto ed è a tempo indeterminato, è 

giusto che noi, e non mi riferisco soltanto a me, ma a tutti 

i Consiglieri, hanno la perplessità di capire, almeno che 

uno non ha la certezza e dice: “Io sono sicuro che il 

personale viene transitato presso l’Ente Comune”, e allora 

può decidere di votare a favore dello scioglimento, 

personalmente non sono convinto come no ne siamo convinti 

parecchi Consiglieri, quindi è bene avere questa certezza 

che ci può dare, l’Avvocatura dello Stato, qualche bravo 

Amministrativista, quindi nelle more, noi vogliamo sapere, 

prima di votare per lo scioglimento, e poi un’altra 

considerazione, alla luce di tutti i servizi svolti da 

Marsala Schola, onestamente, se questi servizi transitassero 

presso l’Ente Comune, non faremo altro che caricare di 

ulteriore peso, di ulteriore impegno, l’Ente Comune, cosa ne 

verrà fuori? Io ho molte perplessità, è vero che all’inizio, 

nel mese di marzo, avevo firmato un atto di indirizzo che 

poi, ho passato la firma, a seguito di un impegno 

dell’Amministrazione che fra otto mesi, da quando ha nominato 

il Consiglio d’Amministrazione, avrebbe ridiscusso tuta la 

faccenda e siamo qua oggi, anche per questo, dopo che la 

Commissione ha avuto l’audizione della Direttrice, 

l’audizione del Responsabile Contabile che è il Dottore Sala, 

l’audizione dell’Assessore Coppola, l’audizione anche del  

Segretario, di Filippo Angileri, dell’Assessore Milazzo, 

l’audizione anche dell’Assessore al Turismo, trattandosi di 

due partecipate che fanno parte del turismo. Per quanto 

riguarda un problema che ha sollevato ieri il Consigliere 

Coppola, del tutto legittimo, dice: “Ma ci sono partecipate 

come il Campus per esempio, che è stata liquidata, perché è 

ancora tra le partecipate”. Io mi sono dovuto documentare 

perché la sua domanda è più che legittima, e mi è stato detto 

che non è ancora liquidata, è in fase di liquidazione, questa 

era solo una risposta così... quindi Presidente, io le chiedo 

prima di passare alla votazione, se c’è un emendamento, che 

so che c’è un emendamento, vediamo di potere aggiustare 

questo atto deliberativo dell’Amministrazione, sul quale io 

non sono d’accordo, l’Amministrazione vuole che il Consiglio 

Comunale, si pronunci sullo scioglimento, io non sono 

d’accordo, per quello che mi riguarda, nella Commissione non 

si è sentito (inc.) un parere sulla materia. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Ferrantelli. Concordo sul fatto che ad oggi 

dico, la Commissione non è stata in grado di esprimere un 

parere perché, l’argomento di cui stiamo trattando, e 

soprattutto gli Enti, non è solo uno, oggi parliamo di 

Marsala Schola, ma nella revisione delle partecipate, 

ricordo che gli Enti sono diversi, e allora dico, il 

ragionamento andava fatto su tutti gli Enti, le valutazioni 

andavano fatte su tutti gli Enti, non mi risulta che ad oggi 
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si incentra tutto su Marsala Schola, ma non si è fatto nessun 

ragionamento anche in sede di Commissione, è giusto che i 

ragionamenti vadano fatti su tutti quelli che sono i punti 

delle partecipati, su quello che si vuole fare dell’Ente 

Mostra di Pittura, se vogliamo modificare, se vogliamo 

rilanciare, se la vogliamo trasformare, quello che vogliamo 

fare sulla partecipazione al Consorzio Universitario, visto 

che qualche altro... cioè, la delibera è una  ma comprende 

sei, sette, otto, dieci partecipate, per essere chiari, 

quindi il ragionamento non lo possiamo incentrare solo sul 

problema di Marsala Schola e l’approfondimento nella 

Commissione di Merito, non va fatta solo su questo punto, ma 

fatta e andava fatta su tutti i punti, capisco che 

approfondire già uno solo di questi punti, comporta grandi 

cose, io dicevo, sono stato per esempio contrario e continuo 

ad essere contrario, vorrei onestamente che anche 

l’Amministrazione iniziasse a lavorare per il rilancio di 

due Enti che il Comune ha sciolto, il Fenicio Punico e il 

Risorgimentale Garibaldino, perché da un lato non possiamo 

dire che ci vantiamo che Marsala è una città del Risorgimento 

e poi con gli atti e con i fatti non facciamo altro che 

distruggere quello che di poco avevamo e che stavano 

costruendo e davano lustro alla nostra città, bisognava avere 

il coraggio più che sciogliere, modificare e rilanciare, 

facendo una fondazione, facendo tutto quello che volevamo, 

ci sono Comuni che quando organizzano eventi legati al 

Risorgimento, percepiscono centinaia di migliaia di euro di 

contributi, dalla Presidenza della Repubblica, per arrivare 

a qualsiasi tipo di Ministero, per non parlare delle tabelle 

H della nostra Regione, possiamo parlare dell’Ente Mostra di 

Pittura, basta trasformarlo, non può prendere contributi 

privati, ma l’Ente Luglio Musicale percepisce 300.000,00 

euro l’anno di contributi direttamente dalla nostra Regione 

attraverso la tabella H, ma siamo inferiori? Abbiamo un 

gioiellino, che l’Ente Mostra di Pittura a mio avviso 

bisognerebbe fare un ragionamento serio, possibilmente 

modificarlo per poterlo rilanciare, io non so se queste cose 

sono state discusse e trattate anche nella commissione, 

Consigliere Ferrantelli, o se l’Amministrazione su questo ha 

fatto dei ragionamenti, ritengo che i ragionamenti vadano 

fatti, sbaglio? Ecco. Assessore Milazzo, lei aveva chiesto 

la parola per una piccola integrazione, gliela do, prima che 

poi iniziamo con i Consiglieri. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Sì, grazie Presidente. Non so se sono stato chiaro 

nell’esposizione perché magari c’erano anche rumori di 

sottofondo, vedo che purtroppo la discussione si sta 

concentrando solo su Marsala Schola e sarebbe opportuno come 

diceva lei, magari allargarla anche agli altri, ma, visto 

che l’interesse si concentra su questo, non posso certamente 
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esimermi dall’evitare l’argomento, anzi, lo affronto ben 

volentieri. Avevo detto poco fa nell’intervento che, 

l’Amministrazione, senza volere entrare nel merito, solo per 

recepire immediatamente e diligentemente l’indirizzo dato da 

questo Consiglio Comunale, immediatamente ha avviato le 

procedure per la messa in liquidazione, solo per, solo... 

adempiente a quello che era un dovere nei confronti del 

Consiglio Comunale, di adempiere all’indicazione che era 

stata data. Mi piace ricordare, che, una delle accuse che è 

stata mossa a questa Amministrazione, era quella ed è quella 

di non ascoltare il Consiglio Comunale, cosa che, per quanto 

mi riguarda, non credo fosse vera, e soprattutto quello di 

non dare seguito agli atti di indirizzo di questo Consiglio 

Comunale, e allora è opportuno, guardare date, circostanze 

e documenti, per la prima volta, questa Amministrazione 

Comunale, sovvertendo quella che era una prassi 

assolutamente non condivisibili da parte delle precedenti 

Amministrazioni, compresa anche quella di cui ho fatto parte 

10 anni fa, per la prima volta l’Amministrazione Comunale ha 

adottato una delibera con la quale il 16 marzo 2021, ha dato 

delle direttive, delle guide, degli obiettivi, da 

raggiungere a Marsala Schola, questo non era mai successo, 

per la prima volta l’Amministrazione Comunale ha focalizzato 

quali erano gli interessi, quali erano gli obiettivi da 

raggiungere, quali erano gli argomenti da affrontare, per la 

prima volta l’Amministrazione Comunale, ha ritenuto 

opportuno, necessario, improcrastinabile far sì, che non 

fossero i Dirigenti di questo Comune ad amministrare Marsala 

Schola, atto a mio avviso irregolare, forse anche 

illegittimo, ma non mi voglio spingere in questo, ma dico 

solamente irregolare, nominando un Consiglio di 

Amministrazione, dopodiché, facendo ricorso agli atti, ai 

documenti a cui io sempre mi appello, il 27 ottobre, è stata 

adottata da questo Consiglio Comunale, l’atto di indirizzo 

che ci induce a seguire le direttive date dal Consiglio 

Comunale, e quindi, la proposta di messa in liquidazione 

tout court, senza volere nemmeno entrare nel merito. Io ero 

presente alla Seduta del 16 marzo 2021, e se ben ricordate, 

in quella Seduta ho detto, ed è registrato, che si veniva 

meno a degli impegni politici che erano stati chiaramente 

assunti, che si erano stravolte le modalità e i tempi della 

procedura, ho detto che era assolutamente intempestiva, ma 

nonostante questo, chiaramente, non abbiamo potuto fare 

altro che dare seguito alle volontà di questo Consiglio 

Comunale, per cui, se è vero che il 27 ottobre, è stato 

adottato questo atto di indirizzo, è altrettanto vero che 

abbiamo avviato immediatamente e in maniera sollecita, le 

procedure, per portare la delibera in Consiglio Comunale. 

Non mi si venga a dire che i 20 giorni o i 30 giorni, abbiamo 

perso del tempo, perché sapete benissimo che quando parliamo 

di Pubblica Amministrazione le tempistiche non potevano 

essere inferiori a questo, qui con me ho i solleciti che io 
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personalmente assieme all’Ufficio Ragioneria ho fatto agli 

Uffici preposti per dare tutte le risposte possibili e 

immaginabili, i riscontri sono arrivati nel mese di dicembre 

e in Consiglio la delibera è passata, è stata trasmessa il 

17 dicembre, più tempestivi di così, non potevamo essere, in 

tutto questo, questo Consiglio, non ha avuto modo 

preventivamente, perché è arrivata poi, secondo i tempi che 

c’eravamo dati, il 22 dicembre, non ha avuto modo, ma anche 

noi non abbiamo avuto modo di leggere prima, la relazione da 

parte del Consiglio d’Amministrazione dell’Istituzione 

Marsala Schola, il cui contenuto certamente ci induce, ci ha 

indotti, e il Presidente della Commissione Finanza me ne dà 

atto e conferma, a una riflessione, a un approfondimento, 

sui temi che sono stati affrontati e che chiaramente chiedono 

tanta, tanta attenzione. Ci tenevo a precisare queste date 

e queste circostanze, che sono documentali, e anche per 

motivare il motivo per cui, l’Amministrazione arriva con la 

proposta di scioglimento. Poi magari avremo modo e termini 

di parlare anche del contenuto del merito di Marsala Schola, 

o di quello che magari se ne voglia fare, qualora ci fossero 

delle proposte o delle idee diverse. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Assessore Milazzo. Giancarlo Bonomo. Prego 

Consigliere Bonomo. 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore Milazzo. 

Allora Assessore Milazzo, io, il sottoscritto, prende atto 

sicuramente in maniera positiva che l’Amministrazione è 

stata consequenziale rispetto l’atto di indirizzo esitato il 

27 di ottobre da questo Consiglio Comunale, e dunque ha 

inserito lo scioglimento di Marsala Schola nella proposta di 

revisione delle partecipate. Voglio però ben ricordare, che 

l’atto di indirizzo, che abbiamo esitato, recitava proprio 

testuali parole: “Si propone di avviare la procedura dello 

scioglimento dell’Istituzione Marsala Schola, previa 

concertazione con le Organizzazioni Sindacali, gli Uffici di 

Ragioneria e Risorse Umane del Comune, e verificata la 

continuità lavorativa dei dipendenti di suddetta 

Istituzione”. Dunque chiedo all’Amministrazione, se dalla 

data del 27 di ottobre ad oggi, oggi 28 dicembre, sono 

passati due mesi, cosa ci può dire, come rassicurazioni a 

tutti noi, sulle sorte di tutto il personale dipendente di 

Marsala Schola, a seguito del suo scioglimento. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego. 
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ASSESSORE MILAZZO 

 

Sì, la proposta è vostra, voi avreste dovuto... ma l’avevo 

già in quella Seduta io, del 27 ottobre, avreste dovuto porvi 

il problema e chiedervi quali potevano essere le conseguenze, 

io allora dissi, c’è tutto, ci sono tempi e modi, anche per 

valutare determinate circostanza, d'altronde la questione 

del personale, anche all’ora, esisteva, certamente voi avete 

ritenuto opportuno adottare quell’atto di indirizzo, e voi 

dovevate attivarvi per chiedere, forse anche 

preventivamente, ancor prima di fare l’atto di indirizzo, 

fare uno studio preliminare, però Consigliere Bonomo, il 

mondo non finisce il 31 dicembre di quest’anno, non finisce 

il 31 dicembre di quest’anno, fermo restando gli impegni 

politici, quello che conta poi, sono i risultati, gli 

obiettivi e l’efficienza della struttura, io, vi ho invito 

e vi invito ancora, a leggere la relazione del Consiglio 

d’Amministrazione di Marsala Schola, che certamente è una 

relazione di parte, ma quando si citano Sentenze e 

orientamenti giurisprudenziali, dico, non è un’opinione, 

quindi, in ogni caso, oggi, in tre giorni, o in un mese o in 

due mesi, mi creda, o iniziativa vostra, o iniziativa 

dell’Amministrazione, questa risposta certa voi non 

l’avreste avuto, così come l’ho detto mesi fa, due mesi fa, 

avreste dovuto, prima ancora di adottare l’atto di indirizzo, 

andare a verificare se c’erano le condizioni, è possibile 

pure che c’erano le condizioni, oggi non abbiamo la certezza, 

e quindi può essere consequenziale, mi piacerebbe però che 

in tutto questo dibattito che si sta aprendo questa sera, mi 

piacerebbe anche, affrontare il tema del personale, 

certamente è quello più delicato, è quello che ci sta più a 

cuore, ma è quello di capire come funziona Marsala Schola, 

come la vorremmo far funzionare, o come dovremmo 

eventualmente liquidarla se ci sono le condizioni, cioè, non 

fermiamoci soltanto a queste circostanze, l’avete voluto 

voi, e l’avete voluto voi facendo anche un prelievo 

all’ordine del giorno, assolutamente intempestivo, non sto 

dicendo niente di nuovo, lo dissi all’ora, questo non 

significa che, i giochi sono fatti, entro il 31 dicembre 

dobbiamo decidere non so che cosa, dico, se si dovesse, ed 

è auspicabile, diciamo le cose per come stanno, è 

auspicabile, se si dovesse decidere di soprassedere su questa 

posizione, ci si possono dare tempi, modi, si può dare un 

incarico a gente professionisti strutturati, al di sopra di 

ogni sospetto per affrontare la questione, si potrebbe 

studiare, se ci sono le condizioni o meno di rilanciare 

Marsala, non è certamente facendo eh... in due mesi, decidere 

le sorti di un’Istituzione come Marsala Schola, senza sapere 

il personale, senza sapere cosa ne pensano i Sindacati, senza 

convocare le parti, senza sapere in un confronto anche 

democratico e civile con l’Amministrazione cosa ne pensiamo, 

nessuno c’ha chiesto a noi cosa ne pensiamo, e nessuno mi ha 
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chiesto quali sono per me le prospettive di Marsala Schola, 

per ma va bene, per carità, la mia opinione certamente non 

conta assolutamente nulla, ne prendo atto, ma certamente, mi 

consentite, la responsabilità è soltanto di chi ha voluto, 

che oggi fossimo qua a trattare di questo argomento, non può 

dire lei a me oggi, ma c’avete parlato con i Sindacati? 

Perché, l’ho chiesto io, l’ho voluto io, io ero presente in 

quella Seduta, e lo dissi apertamente e chiaramente, che non 

erano i tempi e i modi per poterlo cedere in questo modo.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Bonomo, prego. 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Assessore Milazzo, dico, se dal 27... se il 27 di ottobre 

siamo stati prematuri nell’andare a votare Marsala Schola 

dico, e ad oggi non si ha un parere definitivo sui 

dipendenti, figuriamoci se l’avremmo esitata oggi per la 

prima volta, lo scioglimento, dico, cioè, eravamo in alto 

mare quindi, perché se il 27 di ottobre era prematuro, 

immagino cosa sarebbe successo se non sapevamo niente ad 

oggi, decidevamo di sciogliere Marsala Schola.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Dico bastava soltanto attendere, ripeto, la premessa è, 

contravvenendo a un impegno che si era assunto, avevamo 

assunto noi come Amministrazione, che ci eravamo dati tempi 

e modalità con la delibera che avevamo adottato, e 

contravvenendo anche ai tempi che erano stati dati a Marsala 

Schola che doveva fornire una relazione, quindi, avete 

adottato prima, avete espresso prima una volontà al buio 

senza nemmeno leggere la relazione del Consiglio 

d’Amministrazione, senza nemmeno chiedere agli Assessori, al 

Sindaco e al Vicesindaco, qual era il proprio parere su 

questa questione. 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Quindi non è stato rispettato l’indicazione dell’atto di 

indirizzo, è stato solo inserito lo scioglimento, tutto il 

resto qua... non so se l’avete letto o meno. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Cioè? 
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CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Tutte le condizioni a salvaguardia del personale, dico, non 

sono state prese in considerazione, dico, lei me lo conferma 

oggi. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Non sono state prese in considerazione in che senso? 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Le preventive procedure per capire se tutti... 

 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Cioè nel senso che non abbiamo inviato le procedure... 

 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Non sono state prese in considerazione perché dovevamo essere 

noi preventivamente, ad avere tutte le rassicurazioni. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Allora, se la domanda è se noi oggi abbiamo esitato il 

personale, abbiamo deciso di licenziare o meno, non so 

nemmeno se dobbiamo farlo noi o Marsala Schola, non ho idea, 

la risposta è no, non abbiamo... certamente non era compito 

nostro andarla a fare, se la domanda è, c’eravamo subito 

dopo l’atto di indirizzo, occupati del personale, 

approfondito la questione, noi abbiamo atteso una relazione 

da parte del Consiglio d’Amministrazione di Marsala Schola, 

che è arrivata il 27 dicembre, il... 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Ma il Consiglio Comunale non chiedeva questo Assessore, il 

Consiglio Comunale con l’atto di indirizzo non chiedeva 

questo. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

L’atto di indirizzo è stato adottato ad ottobre, fine 

ottobre... 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Ci siamo. 
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ASSESSORE MILAZZO 

 

Fine ottobre. 

 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

27 di ottobre. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

27 ottobre, e quindi dovevamo essere noi a convocare i 

Sindacati? Noi? 

 

 CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Noi dovevamo essere colleghi, aiutatemi che magari avete più 

esperienza di... 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Noi... 

 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Dovevamo essere noi? 

 

ASSESSORE MILAZZO 

Noi Amministrazione? Noi Amministrazione dovevamo convocare 

i Sindacati? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE MILAZZO 

Noi soltanto un obbligo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE MILAZZO 

Noi dovevamo i Sindacati? 
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CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

Quindi doveva farlo il Consiglio Comunale. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

Dovevate confrontarvi anche con i Sindacati. 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Ho capito, perfetto, okay. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

 

Ma dico, se voi avete le idee chiare qual è il problema? Se 

voi avete le idee chiare, qual è il problema? Dico, noi per 

lo scioglimento ci presentiamo, per carità, seguendo le 

vostre indicazioni. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Di Pietra, per mozione d’ordine sicuramente ne ha 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Segretario, Vicesindaco, Assessori, 

colleghi tutti, Dirigente. Presidente, ieri prima di 

concludere la Seduta del Consiglio, le avevo chiesto, per 

svolgere oggi un dibattito molto più sereno e utile a diversi 

Consiglieri, avevo chiesto di adoperarsi affinché oggi 

fossero presenti i Membri del Consiglio d’Amministrazione, 

i Dirigenti Comunali di diversi settori citati nella ormai 

famosa relazione di Marsala Schola, l’Amministrazione quanto 

meno con gli Assessori competenti, di settore, citati anche 

questi nella relazione, io personalmente, Consiglieri Fici, 

mi scuso se le ho fatto saltare il turno, ma, sinceramente 

non me la sento di esprimere il mio parere senza la presenza 

di tutti quei protagonisti di cui avevamo già chiesto la 

presenza ieri, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Lo chiamiamo e lo facciamo venire, stessa cosa vale anche 

per gli altri attori che possiamo fare, sapendo sempre che 

non trattasi di Seduta aperta, è Seduta chiusa, e possono 

prendere parte ai lavori Consiliari, solo i dipendenti del 
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Comune e i Consiglieri Comunali, quindi qualsiasi altro 

Membro è Membro esterno. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

I Sindacati lei qua dentro non li può convocare...  

 

(Intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO  

Ho capito, collega, collega Coppola, io ho detto un’altra 

cosa, ho detto durante la Seduta Consiliare, lei non 

fraintenda, avevo detto di fare, di spostare la Commissione 

Bilancio ad oggi pomeriggio per una motivazione ben precisa, 

avete voluto fare di testa vostra, l’avete fatta stamattina, 

dopodiché ho detto, sospendiamo, qualora riteniamo di 

sospendere, anche ora, più tardi, stanotte, dico le persone 

non sono a disposizioni a nostra, che quando vogliamo li 

chiamiamo, io penso che quantomeno, un 24/48 ore di anticipo, 

di una riunione, glieli dobbiamo dare, non sto parlando del 

mio dipendente, stiamo parlando di Segretari Generali delle 

Federazioni delle sigle Sindacali, signori miei, dobbiamo 

avere anche un pizzico di rispetto per queste figure. Questa 

cosa andava fatta prima, andavano (inc.) prima, con calma e 

con tutti i metodi, collega Coppola non è un rimprovero a 

lei, mi scusi... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora, scusate un attimo, scusate un attimo, io i Sindacati 

li ho contattati e mi è stato detto che possibilmente per le 

vie brevi, possono anche venirci incontro in videoconferenza 

e tutto quello che vogliamo, ma dobbiamo stabilire noi cosa 

dobbiamo chiedere ai Sindacati, il dibattito dove lo dobbiamo 

orientare, non penso che facciamo un collegamento in 

videoconferenza con i Sindacati con 24 Consiglieri che 

vogliono intervenire, diversamente ci vorrebbero giornate, 

allora, sintetizziamo gli elementi che vogliamo chiedere ai 



21 

Consiglio Comunale del 28/12/2021 

Sindacati, alle parti Sindacali, e più tardi chiederemo anche 

in video collegamento, vediamo come ci possiamo organizzare, 

sapendo che il Consiglio Comunale non è... non è previsto il 

video collegamento, perché non abbiamo gli strumenti, 

dovremmo andare in una stanza chiusa con un computer e 

possibilmente poi a turno ci mettiamo tutti attorno ad un 

tavolo, e vediamo come fare, come procedere, almeno che ci 

votiamo chi di conseguenza con un (inc.) vediamo quello che 

dobbiamo fare, però è un problema che a mio avviso andava 

fatto prima, chi lo doveva fare? Per me lo doveva fare 

l’Ufficio Personale del Comune di Marsala, perché io non 

sono nelle condizioni di indirizzare... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Per me lo doveva fare l’Ufficio Personale del Comune di 

Marsala, che si doveva porre il problema se questo personale 

poteva essere internalizzato, non lo so, non è un problema 

mio, le posso garantire che non è un problema mio, poteva 

essere fatto e chiesto prima. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora colleghi, sulla metodologia di lavoro, se io vi devo 

autorizzare, non vi devo autorizzare, non penso che sia 

discussione di dibattito (inc.) il problema è uno, che la 

questione è talmente delicata, perché stiamo parlando di 

lavoratori, io dico il problema me lo sono sempre posto, e 

fino a quando nessuno mi viene a dire, me lo certifica, e le 

posso garantire ad oggi, appena inizieremo il dibattito, non 

c’è nessuno in grado di poterglielo certificare, perché io 

vorrei capire se ancora qualcuno è nelle condizioni di dire 

che tipo di Organismo è, che tipo di Ente Pubblico è, 

Consigliere Coppola non la metta in questo... Consigliere 

Coppola, Consigliere Coppola... Consigliere Coppola, non è 

come dice lei, Consigliere Coppola, Consigliere Coppola... 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

Non sto facendo... allora, se lei mi sta permettendo di fare 

il mio intervento, se chiedete al Presidente di esprimere un 

suo parere, se lei ce lo permette, non me lo permette, lei 

che ne pensa o che cosa è stato fatto, io le dico quello che 

è, e come funziona, se poi dico qualcosa che sicuramente a 

qualcuno può dare fastidio, allora la prossima volta non mi 

interpellate, io sto dicendo che questo lavoro andava fatto 

prima e non andava fatto dal Consiglio Comunale perché non 

abbiamo questi poteri, andava fatto dagli Uffici che dovevano 

produrre la delibera, perché la delibera non la può portare 

sicuramente il Consiglio Comunale, spetta 

all’Amministrazione, spetta agli Uffici che hanno redatto la 

delibera che è stata sottoposta all’attenzione del Consiglio 

Comunale, è un problema di metodologia, se l’Amministrazione 

ha ritenuto di potere procedere secondo la volontà del 

Consiglio Comunale, è una scelta libera, tranquilla, io la 

rispetto perfettamente perché è questa la prassi, il 

Consiglio ha votato per lo scioglimento e siamo nelle 

condizioni di potere sciogliere. Ma il problema è uno, 

Consigliere Coppola, allora, se io le faccio una domanda a 

lei, mi sa dire che tipo di Ente Pubblico è l’Istituzione 

Marsala Schola? Mi sa dire lei che tipo di Ente Pubblico è 

Marsala Schola... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Scommettiamo che nessuno sa che tipo di partecipata è 

l’Istituzione Marsala Schola? Non è partecipata... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E che tipo di Ente di Diritto Pubblico è? 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

No, io le dico, ci sono... esistono due tipi di Enti di 

Diritto Pubblico, ma non è un problema di interrogazione 

perché... collega, collega attenzione, perché la domanda che 

io sto ponendo a qualche collega Consigliere, non è una 

domanda banale, esistono due tipi di Enti Pubblici, a 

rilevanza economia e a non rilevanza economica, secondo voi 

perché esiste a rilevanza economica e a rilevanza non 

economica, perché significa la disciplina dei due Istituti 

sono diversi, differenti, mi sapete dire Marsala Schola a 

quale delle due appartiene? E poi iniziamo la discussione, 

il dibattito, chi l’ha certificato, io le posso dire cosa 

risulta agli atti... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Questo non lo so, perché quanto mi riguarda... scusi, scusi, 

ragazzi, allora Consiglieri scusate un attimo, scusate un 

attimo, il problema non è Bella... Consiglieri, Consiglieri, 

siccome non deve essere un confronto con il Presidente del 

Consiglio che deve garantire la corretta interpretazione 

della delibera e di (inc.) e io vi devo mettere nelle 

condizioni di approfondire gli atti, io ho chiesto poco fa 

al Dottore Fiocca, che tipo di società a partecipata pubblica 

è, se è partecipata pubblica che tipo di società di Diritto 

Pubblico è? Perché se... la normativa prevede due tipi di 

Enti Pubblici, a rilevanza e non rilevanza economica perché 

hanno due discipline, differenti, di organizzazione e di 

gestione, disciplina differente su tipo di contratto che va 

applicato, se è un contratto di Diritto Pubblico o un 

contratto di Diritto Privato, ed è un contratto di Diritto 

Privato, non è questo il problema, si può chiudere, possiamo 

mettere in mobilità il personale, stesso personale che 

andrebbe messo in mobilità per (inc.) Giovani XXIII e che 

nessuno fa perché non hanno il coraggio di farlo, ma andava 

messo in mobilità, anche se Ente Pubblico, si fidi, si fidi, 

anche se è un Ente Pubblico, non ha rilevanza economica. 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

Allora, Consigliere Passalacqua, e io chiudo subito, le dico, 

sono d’accordo con lei, io le sto dicendo, sono d’accordo 

con lei, e sicuramente questa proposta deliberativa, le 

valutazioni, non si possono affrontare nel giro di 24 ore, 

su questo mi trovate d’accordo. E allora, un attimo solo 

però, scusate, Consigliere Passalacqua, io non so se gli 

altri glielo permettono... intanto, scusate un attimo, 

allora, io mi scuso con l’aula e mi scuso con i Consiglieri, 

okay, per il tono della voce, però purtroppo io sono una 

persona passionale, le cose quando le sento le dico... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E allora, Consigliere Passalacqua, brevemente... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Una cosa, Presidente, per replicare e venire diciamo, anche 

al suo discorso che condivido, dico, ci sono due discipline, 

ci sono due metodi per identificare l’Istituzione, dico, ma 

tutte queste cose, non è che si sono scoperte oggi, dico, in 

questi due mesi, di che cosa si è occupata l’Amministrazione, 

che cosa hanno fatto per disquisire e per viscerare tutte le 

criticità che ci sono e che abbiamo messo in campo, dico, a 

noi la delibera ce l’hanno portata l’altro ieri, non è che 

era compito nostro adesso incominciare a... tra l’altro, 

voglio dire, si sono presi questi qua, i signori CDA si sono 

presi quanto, otto mesi di tempo per fare questa delibera, 

questa relazione, che le posso dire che, nonostante le 53 

pagine, caro Assessore, è di un elementarità imbarazzante, 

non dice nulla, se lei l’ha letta bene, le dico che questa 

è una cosa da paperino, con tutte le nozioni e le Sentenze 

menzionate, perché come diceva bene il mio collega Di Pietra, 

a quale strumento si riferiscono queste Sentenze della 

Cassazione menzionate, a quale strumento, poco fa che 

accennava il Presidente, cioè, noi non siamo qua una massa 

di fessi e non siamo disposti a farci prendere per fessi, 

quindi se voi volete continuare a prenderci in giro, ce ne 

possiamo anche andare. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Allora, un attimo collega Fici, è scritto prima il 

Consigliere Coppola, dico, se poi il Consigliere Coppola le 

cede la parola, io non ho difficoltà. Prego Consigliere 

Coppola. Consigliere Coppola, aspetti un attimo che le do la 

parola, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori e Giunta. 

Assessore Milazzo, Presidente, mi fermo un attimo perché 

aspetto che finisce di parlare perché devo parlare con lui. 

Con l’Assessore Milazzo.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, siccome l’Assessore Milazzo poco fa, ha 

relazionato sull’atto deliberativo e poi a seguito della 

domanda dell’ottimo Consigliere Bonomo, ha risposto in 

maniera, obiettivamente, Assessore Milazzo, sa quanto la 

stimo, quanto la voglio bene, però non deve pensare che qua 

dentro c’è gente stupida, perché ha esperienza, conosce bene 

le materie amministrative, e sappiamo come si muovono le 

cose, mi dispiace che è andato via, però io allora, visto 

che l’Assessore si è alzato ed è andato via, comunque, io 

voglio leggere alcuni passaggi, tanto per rispondere al 

collega Bonomo, ti rispondo io. Il Consiglio Comunale, avete 

modo di vedere, che nella nostra proposta delibera, si fa 

riferimento al Consiglio Comunale a proposito di Marsala 

Schola, e l’Ente Mostra di Pittura, cioè, sono due argomenti 

dove abbiamo già dato disponibilità, “nonostante il 

Consiglio Comunale su Marsala Schola, si sia espresso per il 

mantenimento, l’Amministrazione invece, ritiene che 

sull’argomento bisogna tornarci, bisogna confrontarci e 

chiediamo che questo Consiglio, chiaramente avendone la 

capacità, si assuma anche la responsabilità, cioè, da parte 

dell’Amministrazione non ci sono preclusioni, non ci sono 

certamente questioni di principio per mantenere Marsala 

Schola e siamo assolutamente aperti anche ad uno scioglimento 

dell’Istituzione. Per cui, la proposta è quella per quanto 

riguarda di mantenere le partecipate così per come sono, 

chiaramente, richiamando l’attenzione su questo passaggio 

molto delicato di Marsala Schola, trattarla, perché 

rimetteremo in discussione il mantenimento di Marsala 
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Schola, insieme al Consiglio Comunale. Quindi, in 

definitiva, siamo per il mantenimento senza 

razionalizzazione. Con questo invito, fin da adesso, o fin 

dai prossimi giorni, di approfondire e verificare 

nuovamente, portandolo nuovamente in Consiglio la questione 

del mantenimento di Marsala Schola, che obiettivamente 

abbiamo grosse perplessità, anzi, siamo dell’idea, 

possibilmente, con la condivisione del Consiglio Comunale, 

di venire ad una decisione diversa rispetto a quella che è 

stata assunta anche recentemente da questo Consiglio 

Comunale”, quello precedente. 28 dicembre 2020 ore 19:16. 

Sono le dichiarazioni dell’Assessore Milazzo. A seguito di 

questo, il Consiglio, su un confronto fatto sull’opportunità 

o meno di decidere sull’importanza di mantenere alcune 

strutture o apparati, ha pensato bene di dare un input 

all’Amministrazione e predispone un atto di indirizzo che è 

quello che lei nel dispositivo, già il 3 marzo 2021, chiede 

di mettere in trattazione, ma non perché in quel momento noi 

avremmo voluto sciogliere l’Istituzione, ma proprio per 

aprire una discussione seria, sull’argomento. Di concerto 

cosa fa però, in contrapposizione, diversamente di come cita 

l’Avvocato Bellafiore CDA, che siamo stati noi in 

contrapposizione all’Amministrazione, invece è 

all’incontrario, l’Amministrazione non tenendo conto di una 

votazione 11 a 11 sul solo prelievo, della proposta di 

discutere sul mantenimento o meno dell’Istituzione, nomina 

un CDA, dando delle indicazioni ben precise, su cui voglio 

tralasciare un aspetto particolare, che oggi l’ha letto 

l’Avvocato Bellafiore, in merito a quanto riguarda lo sport, 

perché l’Amministrazione dà l’indicazione precisa e ben 

definite, all’Istituzione Marsala Schola di pensare a come 

organizzare lo sport, e gli impianti sportivi, invece poi si 

contraddice, perché qua il problema è capire poi in realtà 

chi è sclerotico, per come sono stato definito io da qualche 

Deputato, su come ci si comporta, perché nello stesso tempo 

l’Amministrazione da un lato dice a Marsala Schola occupati 

dello sport, nello stesso tempo predispone un Regolamento 

per quanto riguarda la gestione degli impianti sportivi, 

dunque è una contrapposizione, spesso la mano destra con la 

mano sinistra, una va da un lato e una va dall’altro, intanto 

c’è questo aspetto dal punto di vista politico. Ma, al di là 

di quanto detto dal collega Bonomo, previa, non è che noi 

questo atto di indirizzo è stato mandato al Consiglio 

Comunale, è stato mandato all’Amministrazione, dunque, 

l’Amministrazione se riteneva di non affrontare la questione 

con i Sindacati che hanno chiesto un incontro, e non è stato 

mai accordato, glielo posso dire, ora ci viene a dire che 

doveva essere il Consiglio Comunale, Assessore Milazzo, 

dico, non ci prenda in giro, dico, io la rispetto, lei è una 

persona equilibrata, ha mandato, una delle persone secondo 

me più, precise, però, è anche vero che il ruolo della 

politica e la risposta alla città la deve dare chi viene 



27 

Consiglio Comunale del 28/12/2021 

eletto e non chi viene preso per i capelli come ha detto 

l’altro giorno il collega Marino. però Presidente, sulla 

questione del personale voglio fare una parentesi, perché, 

il 17 maggio 2017, mi pare che è stato il 17 maggio, una 

proposta di delibera, per me era pure superfluo parlare della 

concertazione dei Sindacati, ma noi per essere troppo precisi 

e forse troppo, persone, diciamo, responsabili, abbiamo 

studiato quell’atto di indirizzo che secondo me, è uno degli 

atti di indirizzi più precisi che sono stati prodotti da 

questo Consiglio Comunale, e ne devo dare merito anche a lei 

Dottore Di Pietra, perché lei è stato uno di quelli che, pur 

se all’inizio aveva delle perplessità, ha contribuito alla 

stesura di quell’atto deliberativo. E sa cosa dice la 

delibera Presidente? Il Dottore Fiocca che è presente, la 

conosce bene, che, “i principi generali in materia di 

pubblico impiego impongano all’Amministrazione di riinserire 

nell’Organo dell’Ente Locale i dipendenti di Istituzione e 

l’accordo di programma stilato con le Organizzazione 

Sindacali in occasione dell’Istituzione Marsala Schola come 

di seguito, i dipendenti ... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, mi perdoni... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, no, mi faccia finire però Presidente, eh... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, sì, però... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, io già la scena la so, lei, lei... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Lei sa cosa le devo dire io? Le sto chiedendo... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Inc.). 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Le sto chiedendo di parlare... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Inc.). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Le sto chiedendo di leggere piano, in modo tale che tutti 

capiamo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ah, va bene, allora mi scusi Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Lei è prevenuto perché quello che diceva lei non lo capiamo 

nessuno. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, cioè dovrei mettere per esempio, legge, tutte 

queste no, è l’accordo... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io le sto chiedendo di leggere piano in modo tale che tutti 

possiamo comprendere. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ah, perfetto, allora, ascoltate tutti, ascoltate tutti. No, 

no, è l’accordo di programma stilato con le Organizzazioni 

Sindacali, io facci veloce perché poi il tempo lei... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

(Intervento fuori microfono). 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

In occasione dell’Istituzione Marsala Schola come di 

seguito: “Dipendenti originariamente trasferiti dal Comune 

dall’Istituzione, dipendenti che transitando dai ruoli degli 

Enti Locali sono stati assunti nel rispetto delle procedure 

selettive pubbliche previste dalla legge e l’instaurazione 

del rapporto di pubblico impiego e/o assunti direttamente 
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dall’Istituzione nel pieno rispetto delle procedure 

concorsuali, dipendenti a tempo indeterminato ai sensi della 

Legge Regionale 85/95 16/6”. Dunque, il Dottore fiocca 

conosce bene questo, dunque, con il problema delle assunzioni 

e del trasferimento del personale, Dottore Fiocca, l’ha 

scritta lei questa delibera all’ora, hanno 2017, dico, non 

si è mai posto il problema, il Consiglio Comunale negli anni 

scorsi, s’era posto un altro problema, che era soprattutto 

il credito dell’iva che prima Marsala Schola percepiva di 

circa 700.000,00 euro che oggi non percepisce più, aggravato 

oggi, dal costo del CDA, che sicuramente influisce, e da una 

valutazione, anche, secondo me politica, Presidente, che va 

necessariamente fatta. Perché dico questo, perché quando la 

relazione di 53 pagina fatta dal Dottore Bellafiore e dal 

CDA, dice che, l’indirizzo politico viene dato solo ed 

esclusivamente dall’Amministrazione dunque dall’intera 

Giunta, va in contrapposizione alla nota che ha fatto lo 

stesso Bellafiore, quando, assume delle decisioni per quanto 

riguarda il servizio di igienico personale, perché cita in 

una nota in risposta all’Assessore Coppola, che a seguito di 

segnalazioni pervenute da soggetti ed esponenti e personaggi 

politici, oltre che dalle famiglie noi non abbiamo trovato 

nessuna richiesta, ha deciso di prolungare il servizio, ma 

detto questo, Presidente, voglio entrare nel merito anche 

del personale, se un’Istituzione con una semplice 

disposizione trasferisce il personale da Marsala Schola al 

Comune, e dal Comune a Marsala Schola, obiettivamente mi 

sembra una cosa normale, perché, essendo un’Istituzione... 

è così Presidente, con una semplice disposizione. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non è così, non è così. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E allora me lo dica, ma risponde chi l’ha fatta 

eventualmente, non lei. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non è così. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, non è così, non ci sono dipendenti che lavorano al Comune 

e viceversa, è giusto? ora dico, e io non ci trovo nulla di 

strano, lo sa perché? Perché quando nasce Marsala Schola, 

dove la spesa del personale fu creata anche per abbassare il 

costo della spesa del personale, dal 2008 credo che sia, 

giusto Dottore Fiocca, la spesa del personale grave nell’Ente 

Comune, dunque sostanzialmente, dico, diciamocela tutta, se 
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dobbiamo trovare il pretesto per fare un po’ di terrorismo, 

su l’opportunità o meno di mantenere perché il personale non 

rischia il posto di lavoro, questa, dico, obiettivamente, 

risparmiamocela questa predica, perché sappiamo bene che non 

è così, le Sentenze che vengono riportate nascono perché c’è 

un ricorso, chi dovrebbe fare un ricorso se vengono 

completamente... vengono trasferiti al Comunque, dunque, 

secondo me, non c’è nemmeno l’oggetto del contendere, io non 

sono Avvocato, qua ce ne sono diversi, dunque non vedo perché 

dovremmo avere il problema domani di, andarci a confrontare 

e avere un contenzioso, secondo me questo non... conta poco, 

mi dispiace, Presidente e concludo per ora, perché ho fatto 

una piccola ricerca Presidente, ripeto, io sono stato anche 

tacciato di essere sclerotico, invece sto dimostrando che 

sclerotico non sono, noi abbiamo fatto all’incontrario, 

Assessore Milazzo, noi ci siamo adoperati, per facilizzarvi 

il compito, perché lei il 28 marzo alle ore 19 e qualche 

cosa, ha dichiarato che era disponibile a sciogliere Marsala 

Schola, e non solo nella delibera, ma lo dicono anche nel 

DUP, nel Documento Unico di Programmazione, dove... sì, sì, 

nel Documento Unico di Programmazione 2020, dove 

praticamente si lascia presagire che l’intendimento 

dell’Amministrazione sarebbe anche quello di rivedere il 

mantenimento o meno, noi, a tempi non sospetti, dove c’era 

tutto il tempo, abbiamo predisposto quell’atto indirizzo, 

sclerotico forse lo sono anche io, perché, l’ultima volta 

che quando si è votata questa delibera, il sottoscritto si 

è astenuto, ma non facevo parte del Governo della città, 

c’erano altri che facevano parte della città, e che hanno 

votato, chi sì, chi no, chi a favore... ma la scleori... 

diciamo, questa patologia, penso che ormai è conosciuta, 

perché nel 2010, per esempio, l’Onorevole Lo Curto, da 

Dirigente Scolastico, ci sono le interviste, dichiara che 

Marsala Schola va sciolta, ancor di più, nel 2012 per 

esempio, io sono sclerotico, si dimette da Presidente di 

Marsala Schola, e da Assessore propone lo scioglimento di 

Marsala Schola al Consiglio Comunale, che poi sappiamo tutti, 

all’ora la Giunta venne... si è autosciolta, è stata... il 

Sindaco si è dimesso e non si è dato più, diciamo seguito a 

quella proposta di scioglimento di Marsala Schola, ma il 

problema dell’Assistente Igienico Personale, è anche vero da 

dire una cosa, perché dobbiamo essere sinceri fino all’ultimo 

con i dipendenti, intanto, c’è una nota esplicativa e che fa 

chiarezza sul ruolo dell’Assistente Igienico Personale nelle 

scuole, recentemente abbiamo ascoltato, abbiamo assistito ad 

una serie di contrapposizione, su questo per esempio, la 

(inc.) ha fatto una battaglia nobile che io condivido e 

sposo, a tutela dei bambini, poi, qualche altro ha cercato 

di, diciamo così, stravolgere un po’ quella che era la nota 

del Direttore Generale, che poi arriva una nota, successiva 

a chiarimento che oggi fra l’altro è stata anche citata in 

Commissione, dove è chiaro, il personale Assistente Igienico 
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Personale, si deve occupare delle persone con disabilità 

gravi, gravissime o complesse, il personale ATA le personale 

con disabilità, ma sapete qual è il colmo? Perché tutti 

prendono questa cosa del personale ATA, ora secondo voi, il 

personale ATA, che neanche si prende cura, perché non è suo 

compito di andare ad assistere o di, diciamo, curare l’igiene 

personale di un bambino che va nella scuola d’infanzia, che 

a tre anni porta il pannolino, perché non c’è più la figura 

della... non mi ricordo come si chiama, eh... c’era una 

figura nella scuola prima, però adesso non mi viene, che 

oggi è stata... che è stata soppressa, e dunque il personale 

ATA per il bambino normodotato, non deve andare a togliere 

il pannolino, e i genitori sono costretti ad andare a scuola 

a pulire il bambino, perché ci sono bambini che a tre anni 

ancora hanno il pannolino, però poi al personale ATA gli si 

chiede di andare a curare l’igiene del bambino disabile, e 

secondo me è una contraddizione, dunque è chiaro il ruolo 

del personale ATA, perché il personale ATA, quello di cui 

cita il CDA e il Consiglio d’Amministrazione Marsala Schola, 

interviene solo in quella parte di disabilità, diciamo, non 

grave, o non complessa, perché il bambino con disabilità 

grave o complessa, su certificazione dell’Azienda Sanitaria 

Locale, o dello specialista, ha diritto ad avere il personale 

specializzato tanto quanto... per come è previsto anche per 

gli ASACOM, di cui anche su questo punto ci sarebbe da 

ragionare, Presidente Sturiano, perché quando 

l’Amministrazione dà l’indicazione di trasformare gli 

Assistenti Igienico Personale in ASACOM, ma stiamo parlando 

di... intanto, peggiorare le condizioni e l’offerta del 

servizio, un servizio diciamo, non dico eccellente, ma, 

ottimo, dunque noi dobbiamo nell’ottica del risparmio, 

andare a togliere l’Assistente Igienico Personale, dunque 

c’è quella parte di bambini che non sarà più assistita, per 

trasformare l’Assistente Igienico Personale, in ASACOM, 

categoria A, B, C, giusto? categoria C, dunque parliamo di 

concorso in verticale, dunque si dovrebbe fare un concorso 

pubblico, dove può partecipare chiunque, puoi riservare 

qualche posto, non è che è detto che tutti gli Assistenti 

Igienico Personale, diventano ASACOM, dico, superata anche 

questa quesitone. Il problema dei costi, lo dice la relazione 

della Dottoressa Adamo, lo dicono il nucleo di valutazione, 

che oggi, c’è una sovrapposizione di servizi e di Uffici, 

Dottore Fiocca lei mi guarda, ma lei sa che io sto dicendo 

Vangelo, non me le sto inventando le cose, e non sto dando 

la responsabilità né all’Amministrazione Grillo e tanto meno 

a chi c’era prima, chi viene dopo, dico, mi dispiace se si 

cerca di offendere o di... Assessore Milazzo, colpire 

nell’intelligenza che ognuno di noi ritiene di avere anche 

seppur, anche mediocre, noi non siamo persona Illuminate, ma 

lei non mi può venire a dire che doveva essere il Consiglio 

Comunale a fare una concertazione con le Organizzazioni 

Sindacali, lo dice Bellafiore, che risponde solo alla Giunta, 
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non li dico io, dunque le relazioni e quando si parla, io 

l’altra sera, l’altro giorno ho voluto richiamare il Sindaco 

a pesare le parole, una Pubblica Amministrazione, o un 

Pubblico Ufficiale, o uno che rappresenta le Istituzioni, 

deve stare attento a quello che dice, non è come dice lei 

Assessore Milazzo, noi non abbiamo in mano il potere 

gestionale, il potere gestionale ce l’ha l’Amministrazione, 

noi abbiamo dato un’indicazione, l’atto di indirizzo è un 

atto di indirizzo, non è una delibera, io per quanto mi 

riguarda, il problema è superato, perché se voi avete fatto 

una delibera, citando questo atto di indirizzo, previa tutte 

queste cose, significa che l’avete fatto, per me 

l’Organizzazione Sindacale, già voi l’avete... non le avete 

consultate perché vi hanno chiesto l’incontro e non l’avete 

fatto, ma comunque, non ci sono problemi da questo punto di 

vista, per me significa che c’è la certezza, dunque, cari 

colleghi, dico, io mi assumo la responsabilità di mantenere 

dritta la barra, fra l’altro vorrei anche, visto che andiamo 

a pungolare la sensibilità dei dipendenti, dobbiamo pure 

sapere che qualora i dipendenti, l’Assistente Igienico 

Personale, rimanessero all’interno di Marsala Schola, 

logicamente rimarrebbero solo a vita, per sempre a vita a 

otto mesi, con una piccola possibilità di ampliare l’offerta 

lavorativa solamente per il periodo della scuola, dunque, 

non si può fare 12 mesi, perché sono assunti solo a supporto 

con quella qualifica, fermo restando non voglio entrare nel 

merito sulle scelte politiche di andare a determinare che ha 

fatto, ascoltatemi, Presidente Sturiano, che ha fatto 

l’Istituzione Marsala Schola di affidare le colonie estive 

ad Associazione esterne, quando proprio noi in fase di 

dibattito, sin da tempi lontani, avevamo chiesto di 

internalizzare le colonie estive, per dare la possibilità e 

utilizzare il personale di Marsala Schola dunque, 

significava un meno uscita, e utilizzare lo stesso personale, 

invece se passassero tutte all’interno del Comune, ci 

potrebbe essere la possibilità, non dico del full-time, a 36 

ore a 12 mesi, ma quanto meno utilizzare questi dipendenti 

che diventerebbero nella categoria B mi pare, giusto, Dottore 

Fiocca? Che potrebbero svolgere anche funzione quelle degli 

Ausiliari del Traffico per esempio, o di supporto agli 

Uffici, dico, queste cose bisogna anche dirle, perché quando 

si vuole fare una concertazione Sindacale seria, si fa su 

questi presupposti, non si fa, lo dovete fare voi, lo doveva 

afre chi, Assessore Milazzo, lei l’ha detto, non l’ho 

detto... lei non c’era poco fa, mi dispiace, perché 

aspettavo... lei ha detto che dopo pochi giorni, parliamo 

del 28 dicembre, avrebbe coinvolto il Consiglio Comunale su 

quello che si doveva fare con Marsala Schola, non l’ho detto 

io, dico, c’è qualche passeggio che non quadra, dunque, i 

tempi e le date corrispondono quelle che sono qua scritte, 

non quelle che diciamo con le parole, perché le parole poi 

possono essere, dice, ma l’ho detto, posso sbagliare, qua 
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sono scritte, come ho detto, la delibera del 2017, porta 

testualmente che l’accordo Sindacale già c’era, è giusto 

Gabriele Di Pietra, dico, non me lo sto inventando Dottore 

Fiocca. Dunque, per quanto riguarda il personale, io sono 

tranquillo, poi ripeto, e concludo veramente Presidente, mi 

lascia... lascia un po’ sgomenti tutti quelli che hanno 

ascoltato le dichiarazioni del Sindaco, quando dice, che 

qualcuno, e mi ha detto non si riferiva a me, ma forse mi ha 

voluto aprire gli occhi, dicendomi che qualcuno può 

strumentalizzare per ambizioni personali argomenti che 

riguardano il bene comune, non vorrei che questo sia il caso, 

perché dopo un anno, o dopo tempo, collega Ferrantelli, e 

che c’è un atto di indirizzo, che è stato scritto veramente 

ripeto, e lo voglio ribadire, con la massima attenzione e 

precisione, suona alquanto strano, legittime sono, le 

ambizioni personali sono legittime, anche quelle politiche, 

sono legittime, però, se dobbiamo essere... ci dobbiamo 

offrire l’uno all’altro, noi ci dobbiamo offrire alla città, 

dobbiamo andare all’ottica del risparmio, se sono queste le 

intenzioni, problemi non ce ne sono, poi ripeto, qua non si 

tratta più di Maggioranza o Opposizione, perché c’è chi vuole 

fare lo spaccato, chi sta da un lato chi sta dall’altro lato, 

chi è bianco chi è nero, io queste cose non le sopporto, io 

sono... non mi tinge e non mi tange, io non ho ripeto 

interessi, l’interesse è quello della buona Amministrazione 

e i presupposti rispetto al 2017 sono notevolmente cambiati, 

Dottore Fiocca, sono totalmente cambiati, poi ognuno si 

assume la responsabilità, e mi dispiacerebbe io so... diciamo 

una sconfitta, io so come andrà a finire, Sturiano, non c’è 

Sturiano, che è il grande direttore d’orchestra lui insieme 

al Sindaco uno fa Bosso e l’altro fa Abate, e sono quelli 

che dirigono il traffico poi per arrivare al 28 di dicembre, 

andare a votare questa delibera di questa importanza e di 

questa grande pesatura, dal punto di vista economico. Io 

penso che, non perde Flavio Coppola, Gabriele, noi non 

perdiamo, perché noi... io mi accontento di perdere con 

dignità e nell’interesse della collettività collega 

Ferrantelli, eventualmente noi, forse, potremmo vincere due 

volte. 

 

PRESIDENTE 

 

Grazie Consigliere Coppola. Consigliere Fici... Ferrantelli? 

Prego Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, grazie al collega Fici. Colleghi 

Consiglieri, dobbiamo riflettere su un dato, perché mi pare 

che ci stiamo fasciando la testa su discorsi di lana caprina, 

scusate il termine, per quanto riguarda i Sindacati. Ma voi 

pensate davvero, lo chiedo a me stesso, lo chiedo a voi, che 
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i Sindacati sono nelle condizioni di dire se il personale 

può transitare o non può transitare? I Sindacati sono 

preposti a fare osservare i contratti, sono preposti a fare 

osservare i contratti di lavoro e a tutelare il dipendente 

secondo quel contratto in quell’azienda, in quell’Ente, in 

quell’Ufficio, dov’è scritto che se si scioglie Marsala 

Schola, il personale transita automaticamente ad altro Ente, 

allora, il discorso va spostato altrove, va spostato 

all’Avvocatura dello Stato, alla Corte dei Conti, diceva 

bene prima il Consigliere Fici in Commissione, che c’entrano 

i Sindacati, quale discorso, quale garanzia ci possono dare 

i Sindacati su questo argomento, i Sindacati esistono, ed è 

bene che esistono, per altre situazioni, ma non certo per 

questo, quindi cerchiamo di correggere tutti quanti, questo 

discorso, indirizziamo i discorsi su argomenti più consoni 

a questa discussione, perché i Sindacai, secondo me, li 

vogliamo sentire eh... però non ci possono dare nessuna 

garanzia, grazie. 

 

PRESIDENTE 

 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori. Io pongo subito una 

domanda, Presidente, ai presenti, ma, il problema è politico 

o realmente di sviluppo e di valutazione su quelli che sono 

i sorbizi di Marsala Schola? Faccio questa domanda, 

Presidente, perché, credo che la questione che ci vede 

coinvolti da un anno a questa parte, sulle questioni relative 

a Marsala Schola, sono solamente ed esclusivamente 

politiche, per una ripartizione preventivamente determinata 

tra la Maggioranza, su quelle che devono essere le postazioni 

da assegnare ai vari gruppi politici che hanno sostenuto il 

Sindaco, e se è così Presidente, noi possiamo pure 

tranquillamente, come gruppo di Opposizione, lasciare l’aula 

e procedere magari, attraverso interviste, a raccontare 

quello che è da un anno che si registra sull’Istituzione 

Marsala Schola, perché gli aspetti relativi all’Istituzione 

o al chiaro messaggio che dovrebbe provenire, non tanto dagli 

Assessori, che sono comunque degli Assessori nominati dal 

Sindaco, ma avremmo dovuto nella Seduta di oggi, ascoltare 

soprattutto il Sindaco e chiarire all’aula, cosa intende 

fare con l’Istituzione Marsala Schola, io è da un anno che 

sento dire al Sindaco che è disponibile allo scioglimento, 

è pronto al rilancio, ma di fatto, quello che abbiamo più 

volte denunciato noi, anche attraverso la stampa, è che ormai 

da decenni, il problema reale di Marsala Schola, si chiama, 

quello di tirare a campare, come spesso, ahimè purtroppo, 

nel meridione, avviene per tante questioni importanti, 

questo continuo rinvio delle decisioni, altro non fa che 
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creare danno a coloro che lavorano per l’Istituzione e a 

quelli che sono i servizi da andare ad erogare alla 

collettività, ma basta ascoltare anche il personale di 

Marsala Schola, abbiamo provveduto ad ascoltare anche la 

Dirigente di Marsala Schola, e oggettivamente il lavoro che 

loro hanno sulle spalle, è un lavoro importante, non 

debitamente supportato da quel personale necessario per 

portare avanti le pratiche burocratiche dell’Istituzione, 

io, un anno fa, quando cominciò il dibattito sull’atto di 

indirizzo proposto da alcuni Consiglieri di Maggioranza, 

dissi che quello che stava mettendo in atto il Sindaco, era 

incoerente, perché era incoerente? Perché proprio il 

precedente CDA, nominato dal Sindaco, aveva provveduto a 

fare una costi benefici, a firma della Dottoressa Lo Duca, 

che evidenziava già in quella Seduta, in quell’occasione, 

datata 26 febbraio 2021 per l’esattezza, quelli che erano i 

costi del mantenimento dell’Istituzione, pari a 210.000,00 

euro che sono poi i costi che evidenziano anche gli attuali 

componenti del CDA, 210.000,00 euro, cosa più, cosa meno, 

l’importo che loro evidenziano nella relazione è di 

210.000,00 euro. Ebbene, io mi vorrei soffermare su 

quest’ultima relazione, quella dell’attuale CDA, al capitolo 

e al paragrafo, “pregi e criticità dell’Istituzione”, 

evidenziano tre punti, 1) è quello dell’economie di bilancio 

che si avrebbero attraverso lo scioglimento, avremmo il 

risparmio di circa 210.000,00 euro. Un secondo è quello della 

riduzione della burocrazia e degli adempimenti a seguito del 

D. Lgs.118/2011. E poi pongono, così come poc’anzi citava in 

aula l’Assessore Milazzo, la questione importante, delle 

sorti del personale, ebbene, proprio oggi, a tal riguardo, 

motivo per cui mi sarei aspettato la presenza oltre che del 

Sindaco anche dei Dirigenti oltre che del Segretario, abbiamo 

avuto in audizione in Commissione Accesso agli Atti, il 

Segretario Generale del Comune, ebbene, prospettava le 

difficoltà e le problematiche che si hanno sul personale, il 

personale che tanto ha fatto parlare quest’aula nei scorsi 

mesi, che sono gli Operatori eh... passatemi il nome che... 

Igienico Personali, in quanto a seguito di normative recenti, 

tale servizio sembrerebbe essere in capo non più all’Ente 

Comunale, ma al Ministero, e quindi dovrebbero essere le 

scuole a provvedere ad erogare tale servizio, e l’abbiamo 

registrato anche in Comuni limitrofi a quello nostro, vediamo 

il caso di Trapani, che tanto ha fatto discutere su chi 

doveva correttamente erogare questo servizio, ebbene, a tal 

riguardo il Segretario, invitava tutti noi a fare delle 

riflessioni su quello che poteva essere il futuro di questo 

personale, ricordandoci a tutti che già l’Amministrazione 

aveva dato un atto di indirizzo per formare quel personale, 

perché probabilmente a seguito di questa nuova normativa, 

questo personale non può essere più contrattualizzato con 

l’attuale qualifica, ti Operatore Igienico Personale. 

Pertanto ritengo che la questione tanto discussa sul 
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personale, questa problematica vi è a prescindere, a 

prescindere se l’Istituzione verrà sciolta o se verrà 

mantenuta, il Segretario oggi è stato alquanto chiaro, il 

problema del destino di questi signori, di questi nostri 

dipendenti, vi è a prescindere, per cui, chiedo a voi, perché 

continuare a prenderci in giro, perché non discutere 

realmente delle problematiche che caratterizzano 

l’Istituzione Marsala Schola e anche di questo personale, al 

di là di quello che diceva l’atto di indirizzo, al di là di 

quello che si è dibattuto, al di là delle tempistiche con le 

quali si è dibattuto in aula, se è troppo anticipato rispetto 

a quelli che erano i tempi imposti dalla Maggioranza, perché 

no discutere di questi argomenti. A tal riguardo, devo dare 

atto che il CDA, ha espressamente nella relazione richiesto 

all’Amministrazione di procedere con una richiesta di parere 

alla Corte dei Conti, e bene, diceva il collega Ferrantelli 

perché la questione non solo ed esclusivamente Sindacale, la 

questione relativa al personale, è anche una questione 

giuridica, essendo una questione giuridica, qual è il 

migliore Organo se non la Corte dei Conti che ci permette di 

scongiurare ogni dubbio, considerato che abbiamo e 

registriamo delle Sentenze controverse, ma di tutto questo 

noi non abbiamo modo di prenderne atto, di poterne discutere 

correttamente, in maniera compiuta, perché di fatto chi 

dovrebbe venire in aula a domandarsi che tipo di città vuole, 

che tipo di servizio vuole, è assente, perdonatemi, Assessori 

presenti, io ritengo che il capo dell’Amministrazione, il 

Sindaco, oggi doveva essere necessariamente in aula per 

indicare il percorso dei prossimi tre anni e mezzo, non 

dimentichiamoci che l’Istituzione da Statuto prevede una 

scadenza datata 2026, sono questioni queste, che non possiamo 

più permetterci di rinviare in futuro, ma dobbiamo discuterne 

già adesso, e già adesso occorrerebbe capire se da parte 

dell’Amministrazione vi è l’intento di potenziarle con 

quanto indicato dal CDA, cioè ovvero, accorpando 

all’Istituzione ulteriori servizi, quello dei servizio allo 

sport, i contenitori culturali o meno, con chi dobbiamo 

discutere, con chi dobbiamo discutere, si registra poi sempre 

il solito film, che si riproduce in ogni Consiliatura, che 

la questione di Marsala Schola, diventa oggetto di dibattito 

tra noi Consiglieri, senza che noi abbiamo la possibilità di 

interloquire con il capo dell’Amministrazione che dovrebbe 

venire qui e indicare quella che è la strada che ritiene più 

opportuni per l’Istituzione, perché questa è la verità. E in 

ultimo, Presidente, vorrei ricordare, e l’ho ricordato oggi 

anche al Presidente del CDA, che le indicazioni che sono 

giunte al CDA, con una relativa delibera, portano la firma, 

non di tutti gli Assessori Comunali, ma di ben 6 su 8 

partecipanti a quella Seduta di Giunta, non erano presenti, 

l’Assessore a Coppola e l’Assessore Galfano, domando, 

l’Assessore a Coppola e l’Assessore Galfano, non erano 

presenti perché di fatto erano impossibilitati a partecipare 
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a quella Seduta, o di fatto non hanno condiviso quest’atto 

di indirizzo che è stato dato all’Istituzione di Marsala 

Schola, perché se così è, e mi dispiace perché ci conosciamo 

tutti, e sono rispettosissimo del lavoro di ciascuno, io 

credo, che se non si condivide un determinato percorso, 

l’atto che poi si va a mettere in campo, successivamente, 

sono  le dimissioni, sono le dimissioni, quale miglior 

protesta di non quella di sbattere il mandato in faccia a 

chi delegittima il lavoro di quanti hanno le deleghe per 

poter ben lavorare e indirizzare l’Istituzione verso un 

percorso virtuoso. Grazie. 

 

PRESIDENTE  

 

Grazie Consigliere Fici. Per l’Amministrazione chi è che 

vuole intervenire? Consigliere Bonomo. Prego. 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO                  

 

Grazie Presidente. Assessore Milazzo io le voglio dire una 

cosa, mi ascolta, io le voglio dire una cosa Assessore, vede 

io, ho molta stima nei suoi confronti, lo sa perché 

Assessore? Perché oltre a gestire le sue deleghe in maniera 

egregia, e mi sento di dirlo senza timore di smentita, vede, 

lei ci mette sempre la faccia, sempre, sia per questioni 

inerenti le sue deleghe, sia per non, per questo Presidente 

io vorrei che l’Assessore Ruggieri, in qualità di Assessore 

al Personale e nonché Vicesindaco, possa fare chiarezza, 

intanto sul personale di Marsala Schola, ma più in generale 

che ci faccia un quadro della situazione in merito, grazie. 

 

PRESIDENTE 

 

Grazie Consigliere Bonomo. Il Consigliere Marino? Prego. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori, io la 

stessa sviolinata che hanno fatto gli altri all’amico mio 

Michele Milazzo, non gliela faccio, perché non se la merita, 

si merita che ha lavorato bene senza... ha fatto il massimo, 

ha lavorato bene, ma stasera venirci a dire che la 

responsabilità è del Consiglio Comunale, caro Michele, caro 

Assessore, mi hai veramente deluso, dicendo che noi dovevamo 

provvedere a chiamare i Sindacati, a fare qualsiasi altra 

cosa, avete avuto il tempo possibile e immaginabile perché 

voi siete il potere esecutivo, allora, vi dico cosa avrei 

fatto io qualora sarei stato Amministratore di questo Comune, 

avrei avuto tutto il tempo... aveva ragione... Ferrantelli, 

scusa, mi ascolti per favore? Aveva ragione Ferrantelli nel 

dire che non è compito dei Sindacati, certamente, è 

importante sentire la loro versione, anche se non è, non 
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legiferano proprio, e neanche legifera la Giunta, però 

avrebbero avuto tutto il tempo possibile e immaginabile per 

chiedere... l’ho sollevata io questa cosa all’Avvocatura 

dello Stato, la possibilità o meno se erano transitabili o 

non erano transitabili, perché io ho sentito la voce di 

tanti, ma nessuno si assume la responsabilità di dire qual 

è la reale situazione, ritengo che comunque questa è una 

società anomala, nel senso che non è una partecipata per 

nulla, peraltro ho avuto modo di parlare con gli 

Amministratori del tempo, che all’ora hanno nominato un 

Consulente, era un Avvocato di Bologna e hanno trovato questa 

sintesi per recuperare questo importo dell’iva, aggiungo 

ancora, vorrei sapere dal Segretario, se comunque un 

Segretario di partito, cosa prevede il Regolamento, se un 

Segretario di partito possa fare l’Amministratore di un Ente 

che non è comunque una partecipata, anche se loro intendono 

che è partecipata, ancora peggio se partecipata, io credo 

che un Segretario di partito non lo deve fare, e qualcuno me 

lo deve dire, me lo deve dare per iscritto che un Segretario 

di partito possa diventare Amministratore Delega, o 

Presidente di un Consorzio, o nella fattispecie di Marsala 

Schola. Noi come Gruppo Consiliare siamo tutti per la 

eliminazione di Marsala Schola, ebbene che si sappia, perché 

non ci rimangiamo e non siamo i pentiti di turno, non siamo 

i Buscetta della settimana, abbiamo capito però, che 

l’Amministrazione non è in grado, anche se ho ascoltato lei 

signor amico Consigliere Flavio Coppola, che è stato molto 

chiaro, alla (inc.) nel dire che il personale secondo lei, 

non secondo la legge, potrebbe transitare entrare e uscire 

come se fossero dipendenti comunali, a me starebbe bene, 

starebbe molto bene, ma non siamo sicuro nessuno alle... 

volevo dire qualcosa di strano, nessuno ha l’amabilità, e la 

capacità di metterlo nero su bianco di dire che è così, e 

allora, siccome non è così, e io non voglio... io, compreso 

il mio gruppo, non vuole buttare per strada questi 

dipendenti, che saranno una cinquantina, ho condiviso quello 

che dice lei, potrebbero lavorare qualche mese in più, se 

vengono al Comune, anziché otto mesi com’è previsto per ora 

nel contratto, e allora, per questo motivo noi abbiamo 

presentato una pregiudiziale, dove diciamo che siamo per 

l’eliminazione di Marsala Schola, pur tuttavia, diamo tre 

mesi di tempo, affinché questa Amministrazione si... valuti 

la possibilità con gli Enti superiori, non con i Sindacati 

che non hanno questo potere, magari sentiti anche i 

Sindacati, a farsi certificare dalla Corte dei Conti o 

dall’Avvocatura dello Stato, che questi dipendenti possono 

comunque anche... una volta che cera il sovrannumero nel... 

ora non c’è più il sovrannumero, possono transitare nel... 

anzi, dirò di più, andare subito, immediatamente, fin da 

domani mattina o magari diamo la possibilità il 2 gennaio, 

di andare a rivedere la pianta Organica e trovare, e 

modificare eventualmente l’attuale pianta Organica, casomai 
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non possono tornare con questa qualifica, e facciamo in modo 

che questi padri di famiglia, impegnati nel sociale, 

impegnati nel lavorare, impegnati con le famiglie, impegnati 

con le Banca, possono comunque essere ammessi nella nostra 

pianta Organica, io credo che ci sono tutti i presupposti 

per farlo, io, anche se non legifero, la penso come lei 

Consigliere Flavio Coppola, però, l’Amministrazione non se 

l’assume questa responsabilità, e allora siccome, per 

evitare che a Marsala ci siano i Guelfi e i Bellini come a 

Firenze, e quindi colpo di forza, per evitare questo colpo 

di forza che comunque a me le sfide mi sono sempre piaciute, 

sia in politica, sia nella vita, sia nel lavoro, allora per 

evitare questo, perché poi a 60 anni uno comincia a pensare, 

dico, se ne vale la pena continuare a fare battaglie, o 

cercare di trovare una soluzione ad ogni e a qualsiasi 

problema, noi, l’intero Gruppo Consiliare, abbiamo 

presentato una pregiudizievole, che chiediamo di votare 

prima dell’atto deliberativo, prima... perché 

pregiudizievole significa, lei Avvocato sa cosa significa, 

prima votiamo questa pregiudizievole, dopodiché possiamo 

votare l’atto deliberativo, io mi rammarico ancora una volta, 

carissimo Michele... 

 

PRESIDENTE 

 

Pregiudiziale, pregiudiziale Consigliere Marino. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Perché hai dato una risposta che non è tua, avrai altri 

motivi per la testa e altre cose, non è tua, non fa parte 

del tuo carattere, non fa parte della tua personalità, perché 

io lo so che tu hai altre qualità che magari tanti altri si 

prefiggano di avere e non ce l’hanno. Grazie. 

 

PRESIDENTE 

 

Consigliere Marino, la ringrazio, vorrei correggerla con 

pregiudiziale e non pregiudizievole, altra cosa, è stata già 

la pregiudiziale depositata in questa Presidenza? Allora, è 

stata già depositata in questa Presidenza la pregiudiziale 

che lei... è l’emendamento questo di qua? 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE 

 

No, perché io non me la ritrovo agli atti, almeno che il 

Presidente Sturiano prima non l’abbia... 
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CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE 

 

Dov’è? io non riesco a trovarla in questo momento, sì, sì, 

ma, volevo una copia di questa se riusciamo a trovarla, 

almeno per prenderne visione.   

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Marino, allora... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, un attimo di attenzione. È pervenuta, con 

protocollo 121873 del 28/12/2021, un... diciamo oggetto 

emendamento sulla delibera 346/2021. Io ho dato lettura alla 

nota che è pervenuta a firma di cinque Consiglieri del Gruppo 

Via, e ritengo che anche se come oggetto c’è messo 

“emendamento alla delibera 346/2021”, non trattasi di vero 

e proprio emendamento, perché non ha, diciamo, le 

caratteristiche di emendamento, ma trattasi di una sorta di 

pregiudiziale, allo scioglimento di Marsala Schola, perché? 

Perché viene detta in maniera chiara nella nota, che fino a 

quando non c’è un parere giuridico che chiarisca in maniera 

inequivocabile, se i dipendenti assunti da Marsala Schola, 

o per i dipendenti transitati dal Comune di Marsala, presso 

Marsala Schola, possano essere rintegrati o passati nei ruoli 

del Comune di Marsala, questo che significa? Significa che 

fino a quando nessuno può certificare quanto richiesto da 

questi cinque Consiglieri del Gruppo Via, loro non sono per 

lo scioglimento, e allora si possono fare due cose, può 

essere una pregiudiziale che può anche essere un atto di 

indirizzo nei confronti dell’Amministrazione, perché io 

leggo che c’è anche un tempo, nelle more dell’acquisizione 

di tale parere, che comunque dovrà essere richiesto entro 60 

giorni dall’Amministrazione Comunale, si invita il CDA di 

Marsala Schola, di non assumere nuovo personale e di 

limitarsi solo alla normale Amministrazione, ma diciamo che 

tutta l’attività di Marsala Schola è (inc.) Segretario. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Eh, va beh, lì, teoricamente, se hanno le risorse, 

teoricamente dico, possono anche farlo. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Capite che un atto di questo tipo non può essere un 

emendamento, ma sicuramente ecco, il contenuto è abbastanza 

chiaro, penso che sia lo stesso contenuto che diversi 

Consiglieri hanno richiesto, che è quello di sapere il 

personale che fine fa. Sì, Consigliere Coppola. Prego 

Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sì, Presidente, grazie. Allora, per mozione d’ordine noi 

chiediamo che prima di mettere in trattazione la 

pregiudiziale, per com’è richiesto dal collega Fici, l’ha 

fatto il Consigliere Di Pietra, dunque io penso di parlare 

e penso che è un... anche il nostro pensiero, che sia 

opportuno che il Sindaco venga in aula a spiegarci anche 

lui, qual è la sua posizione, una volta e per sempre, e fare 

chiarezza, perché altrimenti noi non possiamo affrontare con 

serenità e con decisione, cioè, esprimere anche il nostro 

voto, per cui Presidente, se non c’è il Sindaco, dico, con 

tutto... senza nulla togliere rispetto al collega Marino e 

al Gruppo di Via che ha presentato questa, diciamo questo 

emendamento, ma credo che sia opportuno, che se ci devono 

essere impegni per quelli che valgono, da parte 

dell’Amministrazione, credo che il Sindaco debba essere in 

aula, altrimenti Presidente, se ci sono i numeri, potete 

andare avanti noi... io, almeno io abbandono i lavori. 

Presidente, solo per fare chiarezza. per quello che ho potuto 

ascoltare quanto detto dal collega Marino, diventa anche più 

un fatto tecnico che... a parte anche politico, dunque, su 

quello che si deve andare a fare con le Istituzioni, credo 

che sia importante deciderlo ora, perché se mantenere Marsala 

Schola potrebbe, cioè, viene mantenuta Marsala Schola perché 

il personale non potrà mai transitare, noi dobbiamo parlare 

manco più, dunque, secondo me, se il Sindaco, secondo quanto 

scritto nel documento Unico di (inc.) di quello che ha 

dichiarato l’Assessore Milazzo l’anno scorso il 28 dicembre, 

per come si sono evolute le situazioni, credo che sia 

opportuno che il Sindaco venga in aula Presidente, questo è 

il mio pensiero, perché voglio dire, potremmo... secondo la 

relazione del CDA, stravolge il Comune, dunque noi abbiamo 

due Comuni, se dobbiamo parlare di cose serie, allora bisogna 

ragionare, perché noi potremmo pure decidere di lasciare 

solo il servizio Igienico Personale all’interno di Marsala 

Schola.  

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Scusate, scusate, Consigliere, allora, Consigliere, le norme 

sono sempre chiare, non è che significa non si può 

sciogliere, si può sciogliere, ma incontro a quale 

conseguenza andiamo? Io ho detto poco fa, e mi assumo la 

responsabilità di quello che dico, I.P.A.B. Giovanni XXIII, 

secondo voi è normale che da sei anni ci sono dipendenti che 

risultano dipendenti dell’I.P.A.B. sulla carte rivendicano 

gli stipendi senza che c’è una prestazione di lavoro? Senza 

nessuna prestazione di lavoro, io penso che è chiara la 

normativa, quindi, Assessore, ci sono Commissari che a mio 

avviso dovevano fare atti deliberativi ed essere 

consequenziali e non l’hanno fatto, ma queste cose, sempre 

questione di tempo è, quando arriverà la mannaia, la Corte 

di Conti vedrà, chiarirà, e stabilirà se ci sono 

responsabilità di carattere contabile, responsabilità di 

carattere economico, responsabilità civile personale, o 

addebitabile all’Ufficio, ora si può sciogliere, il 

problema, quello che state chiedendo voi in questo momento 

è, avere contezza, se nello scioglimento il personale può 

essere integrato all’interno del Comune, e come può essere 

utilizzato anche all’interno del Comune, se c’è un piano di 

riqualificazione da parte di questo dipendente, 

dell’Ufficio, dell’Amministrazione, dove lo possiamo 

impiegare, dove sono le esigenze... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, Consiglieri... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, allora scusate, scusate un secondo solo, e 

facciamo un pochettino di ordine. Quello che vuole il 

Consiglio d’Amministrazione di Marsala Schola, quello che è 

stato messo nella relazione del Consiglio di Marsala Schola, 

okay, non è che è il Vangelo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Aspetti un attimo. Non è che è il Vangelo, è una relazione, 

la relazione che significa, che se quello che c’è scritto in 

quella relazione, deve diventare proposta, significa che 

deve passare al vaglio di un voto del Consiglio Comunale che 

deve modificare lo Statuto di Marsala Schola con le 

finalità... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Penso sicuramente... penso tante cose, penso. Allora, io le 

dico un’altra cosa, se lei pensa quello che penso io, io 

affiderei a Marsala Schola i Servizi Socioeducativi, come 

fanno tantissime realtà in tutto il Nord Italia, 

Socioeducativi, io metterei i Servizi Sociali all’interno di 

Marsala Schola, perché i finanziamenti sono in quei Settori, 

bisogna lavorare in quei settori, bisogna incentivare il 

privato e intervenire anche in quei Settori, una mia idea ce 

l’ho, sicuramente non è... in parte può accozzare, ma è la 

mia idea, quando qualcuno mi chiederà dirò qual è la mia 

idea, in qualsiasi parte del mondo, alcuni Settori vengono 

gestiti, l’I.P.A.B. sono Sociosanitari, collega Coppola, 

perché dobbiamo essere sempre arretrati e non può partire 

anche da quest’Ente un input pure per la stessa Regione 

Siciliana. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io non so per esempio... collega Coppola, io le faccio una 

battuta perché lei è abbastanza preparato, io non so se il 

mio Comune ha chiesto all’Assessorato Regionale, okay? Alle 

Politiche Sociali, di avere rimborsato i costi che il Comune 

sta sostenendo per gli Assistenti Igienico Personali, cosa 

che ha fatto alla Provincia di Trapani e la Regione sta 

pagando la Provincia di Trapani per un servizio prestato che 

non è dovuto dal Comune, e che in questo momento viene fatto 

da Marsala Schola con personale di Marsala Schola, ce lo 

siamo posti questo problema? Cioè, scusatemi, dico, ci sono 

delle cose che io vorrei capire, collega Coppola, e siccome 

quello che le sto dicendo io, io non è che sono Vangelo, lei 

lo verifichi, lei lo verifichi... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

La Regione deve fare anche un po’ di chiarezza su quello che 

si vuole fare, a partire dall’ex Provincia che non è 

possibile che da otto sono commissariati e i danni si vedono, 

sono visibili a tutti, e si va da Commissario a Commissario. 

E allora, Consiglieri, io innanzitutto dico, c’è una 

pregiudiziale, scusate, Dottore Angileri, tanto per capire, 

perché capisco che è una Seduta un po’ particolare, fra le 

altre cose dico eh... vi prego caldamente Consigliere Marino, 

di mettere la mascherina, vi prego di indossare le 
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mascherine, l’avevo detto ieri sera, possibilmente la FP2, 

fate molta attenzione, dico, gli ultimi episodi che sono 

accaduti anche all’interno di questo Ufficio, di questo 

palazzo, dico, ci dovrebbe un pochettino fare riflettere. E 

allora, la pregiudiziale del Gruppo, dei cinque componenti 

del Gruppo Via, è un orientamento presentato sotto forma di 

emendamento, Dottore Angileri, lei già ha messo un parere su 

questo emendamento?  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E quindi? Al microfono cortesemente, Dottore Angileri. 

Cortesemente al microfono, facciamo un pochettino di 

chiarezza. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

E allora Presidente, buonasera a tutti intanto. Se è quello 

che ho letto io, si tratta di, diciamo, di... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dottore Angileri, un attimo solo, io glielo giro perché è 

ufficiale, è stato girato al Segretario Generale, quindi io 

glielo giro, lei lo legga attentamente, è un documento 

ufficiale protocollato che è stato girato e trasmesso dico, 

anche a lei, nella duplice veste sia Tecnico Contabile che... 

che Tecnico. Dico, se vuole dare lettura e poi lo può anche 

commentare. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

“Emendamento sulla delibera n.346/2021. I sottoscritti 

Consiglieri Comunali, in riferimento alla delibera come in 

oggetto, chiedono che la partecipata Marsala Schola non si 

ponga in liquidazione, in quanto è necessario acquisire da 

un competente Organo un parere Giuridico che chiarisca in 

maniera inequivocabile se i dipendenti assunti da Marsala 

Schola, ovvero i dipendenti transitati dal Comune di Marsala 

presso Marsala Schola, possano essere reintegrati presunti 

nel ruolo del Comune di Marsala, nelle more dell’acquisizione 

di tale parere, che comunque doveva essere richiesto entro 

60 giorni all’Amministrazione Comunale, si invita il CDA di 

Marsala Schola di non assumere nuovo personale e di limitarsi 

solo alla normale Amministrazione”. Intanto si tratta di 

oggetto, emendamento sulla delibera n.346/2021. La delibera 

346/2021, mi sembra che sia quella di Giunta che approva la 

proposta al Consiglio, quindi, non è un emendamento alla 

proposta di delibera, sembrerebbe più un atto di indirizzo 

che un emendamento alla proposta deliberativa perché alla 
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proposta deliberativa dovremmo casomai aggiungere un punto 

che comunque non può essere sottoscritta... anche perché è 

un atto che va alla Corte dei Conti, al NEF e a tutti gli 

Organi diciamo, di riferimento per quanto riguarda la 

revisione della partecipata. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Cioè, soprattutto non interviene nella parte dispositiva, 

modificativa. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Perfetto, non interviene nella parte... perché potrebbe 

essere che, nelle more di attivare questo procedimento, 

comunque le attività, eventualmente, della messa in 

liquidazione di Marsala Schola non è che sono operazioni 

che, dall’oggi al domani, visto che ci sono contratti in 

essere, contratti di personale, attività in corso, è una 

cosa che può avvenire dall’oggi al domani, così, “sic et 

simpliciter”, è una cosa che, e va meditata e deve essere 

portata anche a conoscenza dei creditori e dei debitori di 

Marsala Schola, e di tutti gli attori che hanno, diciamo, 

interessi, attività e azioni in Marsala Schola. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Quindi è un atto di indirizzo, io l’ho posta sotto forma di 

pregiudiziale, perché diciamo, è un atto pregiudizievole, 

nel senso, non possiamo andare avanti con lo scioglimento, 

così come proposto, se non... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, è un... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, è una pregiudiziale, nel senso che, però 

passando... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Passando alla pregiudiziale, che sicuramente viene inserita 

all’interno della proposta deliberativa, perché è una 

pregiudiziale, tra le altre cose, anche se è pregiudiziale 
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è un atto, di Consiglio, è una votazione di Consiglio 

Comunale dove passa un indirizzo, cioè, la pregiudiziale è 

un indirizzo, o quanto meno è la “condicio sine qua non” per 

potere procedere, è chiaro, di conseguenza, nel momento in 

cui passa la pregiudiziale, che rappresenta anche un atto di 

indirizzo nei confronti dell’Amministrazione e soprattutto 

nei confronti del Consiglio d’Amministrazione di Marsala 

Schola, bisogna andare poi a fare un emendamento modificativo 

alla proposta deliberativa, su questo dico siamo chiari.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Assolutamente, dico, su questo siamo d’accordo, anche perché 

dico, se bisogna intavolare, bisogna fare un tavolo tecnico, 

i tavoli tecnici, anche Sindacali, concertazione della 

qualsiasi cosa, perché anche lì, è un problema che deve 

essere più affrontata dall’Ufficio Personale, ormai il 

Dottore Fiocca, fra poco va in pensione, quindi il problema 

non se lo sta nemmeno ponendo, non so se mi spiego, andrà in 

pensione e non se lo pone, anche perché, se mettiamo in 

liquidazione, cioè, l’atto di liquidazione non è che avviene 

dall’oggi al domani, ci sono dei tempi, se voi pensate che 

abbiamo ancora delle partecipate come avete potuto vedere, 

che a distanza di sette, otto anni, ancora continuano a 

mantenere tutte le loro funzionalità, quindi che significa? 

Significa sicuramente che quell’atto di indirizzo vincola, 

perché se lei sta dicendo anche, fino a quando non si ha 

contezza del personale, noi siamo per il non scioglimento, 

ma nello stesso tempo ti chiediamo, a te Amministrazione, di 

chiedere il parere entro 60 giorni, e a te Marsala Schola, 

di non fare atti di straordinaria Amministrazione, su questo 

è chiaro. Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Per comprendere come intendiamo procedere, per come ha letto 

e comunicato in aula il Dirigente Angileri, questo documento 

protocollato dai colleghi del Gruppo Via, altro che non è, 

che una reiterazione dell’atto di indirizzo proposto dal 

collega Coppola, prodotto in tempi non sospetti, all’incirca 

otto mesi fa, perché di fatto, con l’atto di indirizzo 

proposto e poi votato dal collega Coppola e da noi 

Consiglieri Comunali, si poneva attenzione massima, 

assoluta, alle sorti del personale, non abbiamo fatto niente 

per otto mesi, oggi chiediamo, attraverso un nuovo atto di 

indirizzo, di fare quello che per otto mesi è stato 

disatteso, perché era ovvio che con l’atto di indirizzo 

proposto dal collega Coppola, gli Uffici e quindi 

l’Amministrazione Comunale, se vero è, quello che ci comunica 

oggi in aula, voleva recepire l’atto di indirizzo votato 
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dall’aula, doveva mettere in atto, tutte le iniziative volte 

a chiarire l’aspetto del personale, ora ripeto, rispetto a 

quanto non è stato fatto per otto mesi, cosa pensiamo di 

ottenere nei 60 giorni successivi all’approvazione di questo 

nuovo atto di indirizzo, io Presidente ritengo che invece la 

pregiudiziale posta dal collega Coppola, di invitare in aula 

il Sindaco, sia più che mai, opportuna, perché io credo che 

il Sindaco debba venire qui a comunicare, non solamente ai 

Consiglieri, ma a tutta la cittadinanza, e a tutti i Servizi 

che sono collegati alle sorti dell’Istituzione Marsala 

Schola, cosa vuole fare con l’Istituzione, se vuole 

scioglierla o vuole rilanciarla, deve prendere una posizione 

chiara e assumersi le responsabilità del percorso che 

indirizza l’Amministrazione tutta, grazie. 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Presidente mi scusi, per mozione d’ordine. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Alloca, Consigliere Cavasino, ha la parola, prego. 

 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Grazie Presidente, colleghi e Assessori. Io volevo 

riallacciarmi Presidente, un attimo alle dichiarazioni del 

collega Di Pietra, a inizio Seduta, il quale ha ricordato di 

averle chiesto formalmente ieri, di invitare alla Seduta 

odierna, il CDA di Marsala Schola, per come era ovvio, tanti 

colleghi oggi hanno ripreso parte di quella relazione, 

etichettandola anche con modi opinabili, a mio modesto 

parere, quindi ritengo anch’io come le avevo anche chiesto 

informalmente ieri Presidente, di fare in modo di avere il 

CDA di Marsala Schola presente oggi in aula. Quindi, io, mi 

associo caldamente, alla richiesta che ha fatto il 

Consigliere Di Pietra. Per quanto riguarda... condivido 

anche il pensiero del collega Fici, della Minoranza, dobbiamo 

capire se la questione è solo politica o tecnico giuridica, 

e io ritengo che anche nella relazione, leggendola ma anche 

ascoltando le considerazioni del Presidente, quindi del CDA, 

si possa parlare anche di quelli che sono i servizi che 

Marsala Schola ha erogato e che può erogare con un rilancio 

oppure, i servizi che andrà a svolgere il Comune, in caso di 

appunto, eliminazione dell’Istituzione Marsala Schola. Poi 

Presidente io, non... non è mio mo... non è mio uso fare 

prediche, però è già il terzo Consiglio Comunale che seguo 

da remoto, e il clima che si percepisce è davvero negativo 

Presidente, non vorrei che questo clima poi... io sono certo 

che si trasmette anche verso chi ci ascolta e verso quei 

cittadini che vedendoci così tesi, così nervosi, sono certo 



48 

Consiglio Comunale del 28/12/2021 

che non è una cosa positiva per la nostra società, non è 

retorica, chi mi conosce sa che non è la mia non è 

assolutamente retorica. I toni sono davvero, a mio modesto 

parere esagerati, e ritengo che non sia un bello spettacolo. 

L’ultima cosa Presidente, facciamo anche attenzione alle 

parole che utilizziamo, e lo dico ai miei colleghi, perché 

se ci fossero più Buscetta in politica, sicuramente vivremmo 

in una società e in un mondo migliore, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non l’ho capito nemmeno io onestamente, infatti chiedevo 

alla collega Eleonora, se avessi... capito bene il senso del 

collega Cavasino. E allora, sulle partecipazioni, colleghi 

Consiglieri, i lavori preparatori, cosa? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, cosa devo fare chiarire al collega... al collega 

Cavasino, bisogna fare capire cosa? allora, io ho capito 

solo una cosa, ho cercato di capire se avevo capito bene, e 

a quanto pare ho capito bene, però non ho capito il senso. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Che dobbiamo pesare le parole sicuramente dobbiamo pesare le 

parole, però c’è stato l’ultimo passaggio che poi magari con 

il collega, cercheremo di chiarire anche in sede di 

Conferenza di Capigruppo. Detto questo, sulla 

partecipazione... allora Vicesindaco, il collega mi chiede, 

sulla partecipazione, mi viene chiesta dai colleghi 

Consiglieri, sulla partecipazione dei lavori d’aula, i 

soggetti che sono esterni all’Ente Comune e all’interno del 

Consiglio Comunale posso fare intervenire sulle proposte 

deliberative, i miei Funzionari e i miei Dirigenti non è 

permesso al Consiglio Comunale, l’audizione pubblica di 

ascoltare terze persone, pur se appartenenti a società 

partecipate dell’Ente, chiaro? Questo è un lavoro che può 

essere fatto tranquillamente in sede di Commissione, in sede 

di Commissione potete ascoltare, potete sentire, potete 

verificare, potete fare le indagini conoscitive, possiamo 

are tutto quello che vogliamo, il Consiglio Comunale è 

chiamato a deliberare, il Consiglio Comunale è chiamato a 

deliberare su proposte deliberative, se ci sono dubbi 

sicuramente... perché dico questo, perché i miei 

interlocutori in Consiglio, non può essere il Consiglio 

d’Amministrazione di Marsala Schola, perché il lavoro andava 

fatto a monte, il Consiglio d’Amministrazione di Marsala 
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Schola non è interlocutore del Presidente del Consiglio o 

del Consigliere X, è interlocutore dell’Amministrazione 

Comunale, il Consiglio ha altre competenze, e sicuramente 

tra le competenze del Consiglio c’è quello di capire, di 

approvare, di apportare, di approfondire, capite che questi 

però, non sono passaggi... stessa cosa per le parti 

Sindacali, io non posso chiamare in Consiglio Comunale 

durante un’adunanza pubblica, le parti Sindacali, adunanza 

pubblica chiusa, perché non è un’adunanza pubblica di Seduta 

pubblica aperta, e quindi chiunque può intervenire, qualora 

fosse una Seduta pubblica, su invito, che sicuramente 

l’invito non può essere fatto 12 ore prima, 20 ore prima, 

perché anche il Regolamento dice che quantomeno  la 

partecipazione deve essere fatta 10 giorni prima, su un 

argomento ben preciso e dettagliato, perché chi viene 

invitato, deve sapere di cosa parleremo e su cosa deve venire 

a rispondere, signori miei, il Consiglio Comunale è una cosa 

seria, non possiamo improvvisare, e questi sono passaggi che 

vanno fatti nelle Commissioni di Merito, e se chiederemo, se 

dovesse passare la pregiudiziale, significa che la 

Commissione di Merito, avrà due mesi, tre mesi, quattro mesi 

di tempo per potere approfondire questi argomenti, queste 

tematiche. Entro due mesi il parere, entro due mesi richiesta 

di parere, non dice che è il parere, anche perché il parere 

non sono io che do i tempi all’Organo terzo che deve dare il 

parere, perché non abbiamo nemmeno questo potere, Assessore, 

io non è che ho il potere di intimare all’Ufficio Legislativo 

e Legale della Regione che è l’Organo preposto a potere 

emettere un parere secondo quella che è la normativa 

Regionale, lei entro 60 giorni mi deve dare il parere, dico, 

sarebbe veramente mortificante, collega Marino, il parere va 

chiesto all’Ufficio Legislativo e Legale della Regione, mi 

segue?  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Chi? Allora, scusate, scusate, è un Organo Amministrativo 

nominato dal Sindaco con propria determina sindacale, non è 

nominato dai partiti, è nominato dal Sindaco con determina 

Sindacale, possibilmente sentiti anche i partiti della 

coalizione, non è una nomina politica, attenzione, è 

Sindacale, è determina Sindacale, il Sindaco con propria 

determina nomina il Dirigente del Comune, e non c’entra con 

la logica politica, no, poi se lei dice che poi ci entra, 

dico, su tutto può entrare, anche sulla scelta di un 

Dirigente, sulla scelta... collega, collega Coppola, c’è un 

limite a tutto, che ci sia sentiti, si può anche sentire 

previa... poi dico, le scelte non sono scelte vincolate e 

condizionate dai partiti politici, su questo deve essere 

chiaro. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, Consiglieri, Consiglieri, dico, se dobbiamo 

veramente scendere e scemare nella discussione di questo 

livello, è normale che se c’è una coalizione politica, il 

Sindaco si raccorda con i partiti politici, ma questo l’ha 

fatto anche Di Girolamo quando ha nominato anche gli 

Assessori, mi scusi, dico, così si alza la mattina? E 

scusate, però dico, non condizioniamo la scelta 

amministrativa con delle logiche politiche, gli indirizzi 

glieli dà il Sindaco al Consiglio Comunale. Allora, detto 

questo, Consigliere Marino. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Presidente, colleghi Consiglieri, mi riferisco 

all’intervento che ha fatto, lo reputo un amico, una persona 

per bene, il Consigliere Piero Cavasino, il quale c’ha dato 

una lezione, forse voleva darci una lezione di stile, nel 

dire che ci sono gli animi un po’, effettivamente forse avrà 

pure ragione, gli animi un po’, dal punto di vista che c’è 

un nervosismo, forse è la fine dell’anno, forse le cose 

perché la Giunta le porta all’ultimo secondo, c’è un 

nervosismo assai... che si vede a pelle Consigliere, però, 

lei c’ha dato dei buoni consigli e io l’ho stimata dal primo 

giorno che l’ho conosciuta e lo continuo a stimare, però lei 

che ci viene a dire qua, in prima fase che dobbiamo cercare 

di essere più buoni, più malleabili, dobbiamo sapere 

collegare il cervello con la bocca, ha ragione, io ne ho 

fatte tante di gaffe, ma anche lei oggi no ne ha fatto meno, 

quando ha detto, che qualcuno ha parlato di Buscetta e di 

pentiti, ce ne vorrebbero di più di Buscetta, certo, non 

tutto quello che hanno detto nella vita i pentiti e Buscetta, 

è la sacrosanta verità, quanta gente c’è che è stata 

condannata in primo grado perché i pentiti di qualsiasi 

genere, non solo per discorsi di mafia, ma per discorsi di 

tanto altro genere, da tangentopoli a qualsiasi altra cosa, 

mi viene a parlare di Buscetta, anche Buscetta, dico, voglio 

dire, ne approfitto per dire che tante cose le ho condivise, 

ma anche tante altre bugie ne ha dette, e faceva la vita 

nelle crociere mentre faceva il pentito, quindi, nessuno 

vuole ribadire i concetti che non stanno né in cielo e né in 

terra, io, tra l’altro, chi vi parla, caro amico Cavasino, 

ha subito interventi, forse mi hanno augurato pure la morte, 

con questo modo di fare politica, dicendomi che io non solo 

ho detto quella gaffe l’altro giorno nella foga di parlare, 

ma ho detto gli amici degli amici, io sono l’amico degli 

amici, io intendo, ho è un detto nostro, io sono l’amico di 

tutti, non di una particolare predisposizione di alcuna gente 
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voluta al male, chi mi conosce lo sa, che io sono stato 

sempre disponibile in tutto, con tutti e in tutto, quindi, 

eventualmente qualcuno sa cose diverse, la pregherei di 

comunque, di denunciarmi alla Procura della Repubblica, se 

sa cose diverse, io sono... è un detto che abbiamo detto 

amici degli amici, è un detto di aver detto Buscetta perché 

Buscetta non è la Bibbia, e non ha detto solo la verità, 

Consigliere Cavasino, la mia stima ce l’ha sempre, però, la 

pregherei di rintervenire perché lei è stato molto pesante 

stasera, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora Consigliere Marino, io dico onestamente, non ho capito 

la battuta, e penso che non l’abbiamo capita in tanti, però 

dico, non mi sembra che fosse qualsiasi tipo di battuta, 

onestamente rivolta a lei. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

No, era (inc.) perché io ho detto Buscetta, io... era rivolto 

a me. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

In che senso lei ha detto Buscetta. Lei durante l’intervento 

stasera ha parlato di Buscetta? Allora mi scuso io, perché 

è stato magari nel momento che mi sono allontanato.  

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora dico, la battuta si può collegare ad un intervento 

che era stato fatto, dico, mi scuso io con l’aula perché in 

quei 10 minuti che mi sono dovuto allontanare, mi sono perso 

qualcosa, quindi... 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Presidente, accolgo l’invito del collega Marino a rispondere 

al suo intervento. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Cavasino, le do subito la parola. 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 
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Grazie Presidente. Prendo atto della reazione del collega 

Marino, lo invito, a risentire ciò che ha detto e poi a 

risentire a ciò che ho detto io, non era, non volevo dare 

una lezione a nessuno, purtroppo, forse è più forte di me, 

questi argomenti Presidente, mi mandano in bestia, penso di 

averlo detto in maniera garbata, con toni garbati, il 

Consigliere Marino mi pare, sicuramente avrà avuto un altro 

lapsus dei suoi, ha detto, “nessuno qua vuole essere 

Buscetta”, e io ritengo che, se vi fossero, ripeto, dei 

Buscetta in politica, che quindi riuscissero a cambiare tutte 

le cose brutte che hanno fatto e dire magari un po’ di tutte 

quelle tremende che sono state fatte in ambiti mafiosi come 

in ambiti politici, ripeto, che la società sarebbe migliore, 

ma non volevo assolutamente aizzare gli animi, era solo per 

chiarire di stare attenti, quando apriamo il microfono e 

facciamo delle dichiarazioni pubbliche, soltanto questo 

Consigliere Marino, la mia non era una predica, era un invito 

a tutti, a stare attenti a come, a cosa in primis si dice, 

e in secundis, a come lo si dice, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Cavasino. Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Avevo chiesto poca fa di invitare il 

Sindaco a recarsi in aula per poter poi intervenire alla 

presenza dello stesso Sindaco, questo non è avvenuto, e 

quindi mi sento costretto ad intervenire adesso, sperando in 

un suo arrivo. Presidente provo a riassumere quanto vissuto 

in questi mesi, già lo hanno anticipato i Consiglieri 

Coppola, Fici, e tanti altri, però mi permetto di ripetere 

anche alcuni ragionamenti, per inserire delle sfumature. 

Vede Presidente, il 3 marzo del 2021, i colleghi Coppola e 

Alagna, hanno presentato l’atto di indirizzo già stasera... 

io Presidente, già il Sindaco non c’è, gradirei un po’ 

d’attenzione altrimenti io davvero non intervengo. Almeno 

che non mi promettete che poi vi ascoltati gli interventi di 

tutti, perché... dicevo Presidente che, l’atto di indirizzo 

presentato dai Consiglieri Coppola e Alagna, e poi 

sottoscritto dai Consiglieri Orlando, Gerardi e Ferrantelli, 

riportava una proposta ben definita... grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere... 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

No, basta. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

E così, eh... mi scusi, dico, Consigliere? 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma penso che l’attenzione... allora, l’unico che potevo 

essere distratto ma non ero distratto perché la stavo 

ascoltando...  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

(Intervento fuori microfono) lei era distratto Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, ma io non ero distratto, io sto lavorando per il Comune, 

è giusto? il collega è venuto e ha presentato una bozza di 

emendamento, eh, scusi. E allora, Consigliere Di Pietra vuole 

intervenire? Okay. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Si parla sempre di ascolto Presidente. Io penso di avere 

ascoltato silenziosamente gli interventi di tutti, e notare 

che c’è chi a destra e chi a sinistra con il cellulare in 

mano, chi è distratto, chi parla con gli altri, sinceramente 

mi indispone. Ovviamente mi scuso se ho interrotto 

l’intervento senza nemmeno motivarlo. Dicevo Presidente, che 

l’atto di indirizzo proposto dai Consiglieri Coppola e 

Alagna, riporta una proposta ben precisa, si legge nell’atto 

di indirizzo: “Si propone di avviare la procedura dello 

scioglimento dell’Istituzione Marsala Schola, previa 

concertazione con le Organizzazioni Sindacali, gli Uffici di 

Ragioneria e Risorse Umane del Comune e verificata la 

continuità lavorativa dei dipendenti della suddetta 

Istituzione”, questo è un atto di indirizzo, la cui proposta 

era indirizzata all’Amministrazione Comunale, quindi per 

rispondere alle affermazioni dell’Assessore Milazzo che ad 

apertura di Seduta rispondeva al Consigliere Bonomo, dicendo 

che era compito del Consiglio chiedere i pareri 

preventivamente, che è stata la nostra una scelta prematura, 

e che l’Amministrazione a differenza di tante altre 

precedenti Amministrazioni ascolta il Consiglio, mi sembra 

doveroso sottolineare che così non è, perché altrimenti, dal 

3 marzo, sono passati ormai nove mesi, l’Amministrazione 

avrebbe certamente chiesto un parere a chi di competenza. 

Veda Presidente, a differenza di altri colleghi, che parlano 
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di due mesi, lo stesso Bonomo riportava la data del 27 

ottobre, di conseguenza appena due mesi sono trascorsi, io 

invece riporto un’altra data, non precisa, perché non la 

ricordo e non l’ho trovata nelle trascrizioni, fine marzo, 

sa perché Presidente? Perché durante quella Seduta, il 

Consigliere Coppola ha chiesto il prelievo dello stesso atto 

di indirizzo, ed il sottoscritto, rifacendosi ad una 

richiesta dell’Amministrazione e del Sindaco Massimo Grillo, 

ha votato in maniera contraria alla richiesta di prelievo, 

perché l’Amministrazione ci aveva assicurato di un confronto 

da sviluppare nelle ore e nei giorni successivi, io 

Consigliere Coppola, stasera mi scuso con lei che aveva 

richiesto il prelievo e con tutti i colleghi che avevano 

votato lo stesso prelievo per aprire il confronto, mi 

aspettavo e mi fidavo delle parole del Sindaco, dell’intera 

Amministrazione, sperando in un confronto che non c’è stato, 

di conseguenza di questo atto di indirizzo, se n’è parlato 

a marzo e l’Amministrazione lo conosceva bene, ne abbiamo 

anche parlato successivamente con il Sindaco di quella 

votazione, proprio, perché come ricordava lei, risicata, 11 

a 11, di conseguenza io mi soffermerei proprio sulla mancata 

richiesta del parere da parte dell’Amministrazione, in 

queste ore Presidente, si parla del futuro di parte dei 

dipendenti dell’Istituzione di Marsala Schola, ma non mi 

pare che chi ha chiesto il prelievo, chi ha sottoscritto 

l’atto di indirizzo, chi vorrebbe votare in maniera 

favorevole per lo scioglimento, non abbia a cuore il futuro 

del personale, chi lo doveva avere a cuore, mostrando più 

che responsabilità, in nove mesi non ha fatto nulla, e ad 

oggi ci ritroviamo il 28 dicembre, a non avere nessun parere 

ufficiale, a chi lo chiediamo adesso Presidente, chi ci 

risponde in tre giorni, considerato che come diceva 

l’Assessore Milazzo, secondo l’art.20 del Testo Unico la 

delibera delle partecipate va approvato entro il 31 dicembre 

di ogni anno, chi risponde adesso in tre giorni alle 

richieste del Consiglio, noi avevamo semplicemente demandato 

con un atto di indirizzo, all’Amministrazione. Bene, in 

Commissione Accesso agli Atti, abbiamo avuto modo di studiare 

la relazione resa nota dal Consiglio d’Amministrazione, e di 

approfondire anche altra documentazione, che personalmente, 

mi rassicura su certi aspetti, non per forza allegati al 

personale, ma anche a quello che viene definita come analisi 

costi benefici, vede Presidente, nella delibera di Giunta 

n.253 del 15 novembre 2016, con la Giunta Di Girolamo, la 

delibera circa lo scioglimento dell’Istituzione Scolastica 

Marsala Schola e reinternalizzazione dei servizi, si legge 

nella stessa delibera: “Preso atto che il panorama normativo 

in materia di contabilità e finanza pubblica nonché di 

affidamento dei servizi all’esterno, ha subito negli ultimi 

anni un cambiamento notevole, si rileva che, in materia di 

patto di stabilità interno, il meccanismo dei tetti di spesa 

previsto dalla legge n.266/2005, è stato superato con il 
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meccanismo del saldo finanziario quale differenza tra 

entrate finali e spese finali”. Presidente, qui è presente 

il Dirigente Angileri, il Direttore di Ragioneria, se vi 

sono poi delle modifiche, magari sarà occasione anche per 

approfondirle. “Si rileva che in materia di spesa del 

personale, l’art.76 comma 1 del D.L. n.112/2008 entrato in 

vigore il 25 giugno 2008, e convertito in legge n.133 del 6 

agosto 2008, ha specificato con una modifica all’art.1 comma 

557 della legge n.296/2006 che, costituiscono spese di 

personale per il Comune, anche quelle sostenute per tutti i 

soggetti a vario titolo utilizzato, senza distinzione del 

rapporto di pubblico impiego, in strutture, organismi, 

variamente denominate partecipate, o comunque facenti capo 

all’Ente”. Con questa delibera apprendiamo che nel 2016, i 

colleghi dell’allora Consiglio Comunale, avevano più 

materiale a disposizione, perché si legge ancora Presidente 

che, “vista la relazione effettuata dal nucleo per il 

controllo di gestione, e trasmessa con nota protocollo 38846 

del 16 maggio 2016 in relazione ai costi e benefici sulla 

gestione di Marsala Schola, che pertanto verificato che dal 

punto di vista giuridico, sono venute meno le norme, che 

privilegiavano una gestione esterna dei servizi socio-

scolastici, e che dal punto di vista economico finanziario 

come sostenuto dalla relazione del nucleo di controllo di 

gestione, la gestione in house dei servizi dovrebbe garantire 

diversi elementi positivi che generano delle economie di 

gestione, che pertanto con lo scioglimento dell’Istituzione 

Marsala Schola, ne deriveranno esclusivamente vantaggi per 

il Comune, infatti vale la pena di sottolineare che ormai è 

prassi consolidata ed è tendenza per tutte le Amministrazioni 

effettuare i servizi direttamente e non servirsi più delle 

Istituzioni che non hanno più il ruolo che avevano con le 

normative previgenti, è opportuno rilevare altresì, che con 

l’assorbimento dei servizi si otterrebbe un’economicità, 

nella gestione degli stessi”. Ma a questa ci torniamo tra 

poco Presidente, perché ci sono due relazioni, una più 

recente, una leggermente più datata, la prima Presidente, 

risale al 16 maggio del 2016, porta la firma del Dottor 

Fiocca, nella nota si legge che si avrebbe un risparmio per 

circa 300.000,00 euro, differentemente, ma sempre di 

risparmio si parla, nella relazione firmata dalla Dottoressa 

Diana Lo Duca, questa relazione Presidente, risale al 26 

febbraio 2021, e se non ricordo male, c’era questa 

Amministrazione, Assessore Milazzo, lei era già Assessore al 

Bilancio, quindi probabilmente, avrà anche avuto modo di 

discutere con la Dottoressa Lo Duca, della relazione, non 

ricordo che l’Amministrazione è venuta in quest’aula a 

contestarla, a suggerirci qualcosa di differente. Si legge 

qui Presidente, “in materia fiscale, si evidenzia che il 

nuovo meccanismo dello split introdotto dal 2015, prevede 

che nell’acquisto di beni e servizi, nell’esercizio di 

attività commerciali e delle Pubbliche Amministrazioni, 
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l’iva trattenuta ai fornitori e registrata come iva a 

credito, registro degli acquisti, venga obbligatoriamente 

registrata per il medesimo importo come iva a debito, tale 

meccanismo di assorbimento dell’iva per operazioni 

imponibili verso Enti Pubblici, è stato totalmente annullato 

negli ultimi anni, esso costituiva il più importante 

beneficio finanziario in ordine al mantenimento 

dell’Istituzione di Marsala Schola, che riguardava il 

credito iva, da poter utilizzare subito in compensazione in 

aggiunta a quello compensato dall’Ente Comune, premesso 

quanto sopra, dallo scioglimento di Marsala Schola, ne 

deriverebbero delle economicità contabili e di gestione 

delle Risorse Umane che possano essere così sintetizzate”... 

evito di sintetizzarle, ammontano a circa a 160.000,00 euro, 

e questa è una relazione Presidente, che risale all’era 

dell’Amministrazione Di Girolamo. Veda Presidente, noi, 

avevamo chiesto il prelievo e l’abbiamo votato dell’atto di 

indirizzo due mesi fa, proprio per aprire il dibattito in 

quest’aula, purtroppo che sfortunatamente l’Amministrazione 

no ne ha dato seguito, se non in maniera così, formale e se 

posso permettermi, di facciata, perché, ritenersi 

soddisfatti semplicemente, perché l’Amministrazione riporta 

nella delibera che ha preso atto dell’atto di indirizzo, 

quando poi non ha nemmeno attenzionato quello che vi era 

scritto nella proposta, mi sembra del tutto inutile. Questa 

sera mi aspettavo che il Sindaco o un suo delegato, ci 

parlasse anche della relazione presentata dal Consiglio 

d’Amministrazione, non spiegare quello che è stato scritto, 

perché ci mancherebbe, sono due Organi differenti, ma capire 

qual è l’intenzione dell’Amministrazione, ancora una volta 

Presidente, mi sa che manca una visione, abbiamo un Consiglio 

di Amministrazione che ci propone nella stessa relazione 

diversi progetti, ci spiega già come poter gestire il Settore 

dello Sport, dei Servizi Sociali, delle Attività Culturali, 

ma io in aula Presidente, non ho ascoltato né l’Assessore 

dei Servizi Sociali, né l’Assessore allo Sport, né 

l’Assessore alla Pubblica Istruzione, è un’idea che 

condividono? È una scelta politica che questa 

Amministrazione intende portare avanti? È questa l’idea di 

rilancio che vuole portare avanti l’Amministrazione Grillo? 

Perché noi oggi abbiamo letto solo ed esclusivamente la 

relazione del Consiglio d’Amministrazione, ma non conosciamo 

minimamente, l’idea di questa Amministrazione, e lo 

ricordava un altro collega, ricordo il collega Coppola, se 

non ricordo male, che l’Amministrazione Grillo, in data 28 

dicembre porta a noi Consiglio Comunale, due proposte, quella 

per lo scioglimento di Marsala Schola, sperando in un 

emendamento della sua stessa Maggioranza, perché in realtà 

il volere dell’Amministrazione è di non scioglierla ma di 

proseguire così, per come stanno svolgendo il tutto, e la 

modifica del Regolamento circa l’uso, la gestione e 

l’utilizzo degli impianti sportivi, allora, siccome nella 
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relazione presentata dal CDA, vi è un progetto di rilancio 

del Settore Sport, Assessore Gandolfo, completamente diverso 

dalla proposta della sua Amministrazione, del suo 

Assessorato, del Dirigente cui lei fa riferimento, e allora 

delle due l’Amministrazione Grillo ne deve preferire una, 

noi oggi, sia io che il Consigliere Orlando, non abbiamo per 

l’ennesima volta, capito e individuato la visione che Grillo 

e la sua Giunta, hanno della nostra città. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, io invito il Dottor Angileri ad avvicinarsi un 

attimo alla Presidenza. Consiglieri, Consiglieri, 

Consigliere Di Pietra, sta andando via? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ne ha facoltà. Dico... siccome è importante capire, rispetto 

alla pregiudiziale posta, Dottore Angileri, è importante 

capire rispetto alla pregiudiziale posta... allora io, non 

ho difficoltà per quanto mi riguarda, la discussione, il 

dibattito di carattere generale è stato chiuso, quindi, posso 

tranquillamente procedere rispetto a quelli che sono gli 

emendamenti o gli atti di indirizzo alle pregiudiziali 

presentate, quindi, possiamo tranquillamente procedere, non 

sono interessati agli interventi, quindi, a questo punto, 

Segretario, procediamo con la votazione della pregiudiziale 

posta dai Consiglieri del Gruppo Via. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,        assente;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,        assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,      contrario;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,      contrario;  
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Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,      contrario;   

Rodriquez Mario,       contrario;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,     contrario;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,      contrario;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,      favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sulla proposta presentata dai Consiglieri del Gruppo Via, 

protocollo 121873 del 28/12/2021, che viene considerato 

quindi, una pregiudiziale allo scioglimento di Marsala 

Schola, prendono parte alla votazione 19 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione della 

pregiudiziale 10, la pregiudiziale viene approvata con 13 

voti favorevoli e 6 voti contrari. A questo punto è 

necessario, colleghi Consiglieri, passando la 

pregiudiziale... la dichiarazione di voto gliela do subito 

la parola, però, stavo dicendo un piccolo passaggio e poi 

eh... anzi facciamo, chiudiamo con la dichiarazione di voto 

e poi diciamo come bisogna procedere. Prego collega Coppola, 

se si prenota...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie presidente. Solo per chiarire, perché il voto 

contrario, parlo a nome mio, dei colleghi che abbiamo votato 

no. nulla toglie, apprezziamo il senso di responsabilità da 

parte dei colleghi di Via che ci lasciano in questo lungo 

percorso di circa nove mesi, dico, credo nella loro buonafede 

e sul loro buono intendimento di fare la scelta migliore, ma 

credo, che questa pregiudiziale, ci doveva essere per essere 

approvata, perché potevamo anche votarla favorevolmente, 

solo a condizione che il Sindaco fosse stato in aula e 

avrebbe detto qual era la posizione e l’intenzione reale, 

per come poc’anzi ha chiesto il collega Di Pietra, siccome 

il Sindaco non si è presentato, non è venuto, è venuto 

l’altro giorno per gli auguri, non siamo riusciti a fare le 

interrogazioni, mi aspettavo che per un atto così importante, 

dopo che aveva dato delle linee guida ben precise, oggi fosse 

stato in aula, siccome così non è Presidente, purtroppo mi 

dispiace, noi non possiamo accogliere questa pregiudiziale, 

pur se è stata approvata, perché non... non perché non ci 
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fidiamo degli Assessori, ma l’impegno reale l’avrebbe dovuto 

assumerlo il Capo dell’Amministrazione, per questo noi 

abbiamo detto no a questa pregiudiziale, fermo restando 

Presidente, che noi siamo sempre convinti che problema per 

il personale non ce n’è e che è solo un fatto pretestuoso, 

abbiamo dimostrato con carte alla mano, che tutto quello che 

abbiamo detto ci dà ragione, dico, avremmo potuto chiedere, 

possiamo chiedere un parere al Dottore Fiocca, come Capo del 

personale e al Dottore Angileri, dico, siamo qui, 

eventualmente pronti a confrontarci anche sul lesto di un 

eventuale emendamento e sull’intera proposta deliberativa. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Colleghi Consiglieri, essendo che è stata messa in votazione 

la pregiudiziale sul mantenimento di Marsala Schola, e 

considerato che nessuno in questo lasso di tempo è nelle 

condizioni di potere dare un parere, forse su uno degli 

aspetti più importanti, non perché gli altri... ci sono 

diversi aspetti che vanno attenzionati, ma sicuramente 

l’aspetto legato al personale, è un aspetto che bisogna 

attenzionare più degli altri sotto determinati aspetti. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io direi... io direi, di invitare l’Amministrazione a 

inoltrare questo parere, così come prevede la normativa e la 

nostra legislazione regionale, direttamente, quindi 

richiesta di parere, direttamente all’Ufficio Legislativo e 

Legale della Regione, qualcuno parlava della Corte dei Conti, 

la Corte dei Conti entra in gioco in altre fasi, su queste 

cose non ha competenza a mio avviso consuntivo, Segretario, 

i pareri sono altri che dà la Corte dei Conti e su altre 

materie. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consiglieri, la Corte dei Conti interviene con Sentenza, e 

su alcune materie che cono attribuiti e di propria 

competenza, sicuramente, la Corte dei Conti dà pareri, vi 

immaginate voi se la Corte dei Conti dovesse rendere pareri 

a tutti gli Enti Locali? Dico, solo in Sicilia siamo 380 

Comuni, quindi se ogni Comune ogni 15 giorni dovesse chiedere 

un parere, dico, noi blocchiamo quella che è la prerogativa 

e la competenza poi, definitiva, poi della Corte dei Conti. 

Quindi detto questo colleghi Consiglieri, io invito 

direttamente l’Amministrazione di inoltrare così come 

richiesto entro 60 giorni, una richiesta di parere 

all’Ufficio Legislativo e Legale della Regione e nello stesso 
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tempo procederemo con tutti i passaggi sicuramente di 

approfondimento che devono essere fatti, anche attraverso 

l’Istituzione possibilmente di un tavolo di concertazione, 

così come richiesto in quell’atto di indirizzo, con le parti 

Sindacali, per iniziare a capire come potere realmente, 

procedere, quindi attendiamo la risposta, a seguito della 

risposta poi inizieremo un tavolo sicuramente di 

concertazione, quindi è importante a questo punto proprio, 

capire quale sia la risposta da parte dell’Ufficio 

Legislativo e Legale. Detto questo, è un obbligo a questo 

punto da parte dello stesso Consiglio Comunale, definire un 

emendamento che possa essere consequenziale al mantenimento 

di Marsala Schola, è stato diciamo presentato, però non mi 

piace che sia scarabocchiato, io ritengo che, se ci sono le 

condizioni... 

 

INTERVENTO 

 

Secondo me dobbiamo ritirare la delibera... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non può essere ritirata, la delibera non può essere ritirata, 

colleghi... 

 

INTERVENTO 

 

Però non (inc.) ... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, io non posso emendare, attenzione, l’emendamento è 

competenza del Consiglio Comunale, l’Amministrazione può 

proporre un emendamento che deve essere recepito. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No il titolo, questo... messa in liquidazione, a questo punto 

bisogna mettere mantenimento, non è che posso lasciare la 

delibera e la metto in votazione con lo scioglimento e 

liquidazione, quindi la devo modificare mettendo 

mantenimento. Infatti andiamo a modificare la delibera di 

sciogli... la dicitura scioglimento, non è che la delibera, 

scusate, la delibera, è una delibera di ricognizione delle 

partecipate, in quella delibera ogni partecipata ha un suo, 

in questo caso, l’emendamento che è stato presenta, ma a mio 

avviso va modificato in parte perché il richiedente, i 

proponenti, hanno chiesto che venisse modificato una parte, 

sostituire, “messa in liquidazione”, con “mantenimento senza 



61 

Consiglio Comunale del 28/12/2021 

interventi di razionalizzazione”, se non mettiamo questa 

dicitura, si vota l’atto deliberativo con la messa in 

liquidazione ed è un contraddittorio rispetto a quanto appena 

votato dal Consiglio Comunale. 

 

INTERVENTO 

 

E il corpo della delibera rimane sempre uguale? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Il corpo della delibera è quella, non parla di scioglimento 

di Marsala Schola, parla di revisione delle partecipate, 

signori miei, colleghi...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Come? L’emendamento dice: “Sostituire nei prospetti degli 

esiti della ricognizione alla riga Istituzione Marsala 

Schola messa in liquidazione la dicitura con, mantenimento 

senza interventi di razionalizzazione”. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Il Gruppo Via, e sono consequenziale al loro atto di 

indirizzo, scusatemi, è italiano, bisogna essere 

consequenziali, se da un lato chiedono la sospensione dello 

scioglimento è normale che dobbiamo andare a modificare la 

parte dispositiva.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Una risposta positiva da questo quesito che chiederemo agli 

Enti preposti, casomai se avremmo una risposta al contrario 

negativa, io come Gruppo Via, noi come Gruppo Via, Presidente 

mi ascolti che è importantissima la cosa, dobbiamo aggiungere 

nella delibera, che qualora avremmo una risposta negativa, 

non ce ne dobbiamo andare al 31/12/2022, la dobbiamo chiudere 

entro quattro mesi da oggi, Presidente, è importante e 

fondamentale quello che le sto dicendo. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Un attimo solo. 
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CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Ah, va beh, mi fermo, quando dice che posso parlare, parlo. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego, collega Marino. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Presidente, qualche vocina mi suggeriva all’orecchio, mi 

metteva una pulce nell’orecchio, dicendomi: “Ma tanto, ormai 

solo 31/12/2022 si può chiudere eventualmente questa 

società”, io le ribadisco, e lo dobbiamo mettere nel corpo 

della delibera, aggiungiamo, che qualora avremmo una 

risposta negativa, noi entro breve da quella risposta, 

chiuderemo Marsala Schola Presidente, o modificheremo, 

perché mi ha convinto... o modificheremo Marsala Schola come 

aveva suggerito Flavio Coppola che mi convinci, intanto non 

dobbiamo aspettare il 31/12/2022, e lo dobbiamo mettere nel 

corpo della delibera, che è fondamentale questo. Qualora si 

avrà una risposta negativa, Marsala Schola si dovrà chiudere 

entro breve tempo dalla risposta, sennò noi non lo votiamo 

questo atto deliberativo. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

La pregiudiziale già è stata votata, eh...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, e allora, Dottore Angileri... ma 

Consiglieri, ma scusate, ma dico eh... vogliamo tagliare 

questo tipo di dibattito e questo tipo di provocazione? 

Consigliere Ferrantelli, Consiglieri Ferrantelli evitiamo 

con queste provocazioni, non serve a nessuno, il Consiglio 

già si è espresso, c’è una votazione, piaccia o non piaccia, 

allora, se dobbiamo alimentare la polemica, è chiaro, entro 

60 giorni si chiede il parere, poi il parere quando arriva, 

può arrivare pure dopo un giorno, e allora, dico sono 

discussioni stupide, banali, quelle che facciamo.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io non sono nelle condizioni di chiedere all’Ente... 

Consiglieri... Consiglieri è chiaro, è stato votato, è stato 

letto ed è stato votato, entro 60 giorni bisogna inoltrare 
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richiesta di parere, poi su quando sarà il parere e quando 

arriverà, non spetta a noi, eh... Consigliere Orlando, prego. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, Assessori, Vicesindaco, colleghi Consiglieri. 

Volevo capire che, attorno a quest’aula per adesso c’è un 

pochettino di confusione, mi auguro che non ci sia qualche 

parere espresso adesso, istantaneamente, perché ricordo che 

l’emendamento proposto dal nostro Gruppo e dal Consigliere 

Di Pietra, ancora aspetta un parere o positivo o negativo, 

dico, si poteva fare all’ora, non credo che si possa fare 

adesso, dico, dell’una l’altra, è giusto? Perciò a questo 

punto io vorrei capire se, c’è qualche parere che venga dato, 

se viene dato adesso perché, quello presentato dal nostro 

Gruppo non ha avuto nessun parere pure avendo il Dirigente 

qui davanti. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, scusate, scusate, io dico, quando si rivolge uno 

alla Presidenza e si rivolge in questo modo... scusate 

Assessori. Quando uno si rivolge alla Presidenza e si rivolge 

in questo modo alla Presidenza, deve sapere quello che dice 

però, chiaro? Il Direttore di Ragioneria l’altro giorno, non 

ha potuto esprimere un parere, perché non era nelle 

condizioni di comprendere se fosse un parere favorevole o 

contrario. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

INTERVENTO 

 

Il Dirigente aveva il documento, lei l’ha detto, ascolti la 

registrazione, perché non poteva dare il parere perché 

impegnato (inc.) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

 Consigliere, io la invito ad andarsi a leggere il Testo 

Unico Enti Locali, nella voce pareri, e si renderà conto che 

il Direttore di Ragioneria senza il parere di regolarità 

tecnica, non può esprimere quello contabile, stia 

tranquillo... 

 

INTERVENTO 

 

L’ha detto lei non l’ho detto io. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E che cosa ho detto, mi scusi. 
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INTERVENTO 

 

Lei ha detto che già l’emendamento era nelle mani 

dell’Ufficio Ragioneria e che era impegnato per altre 

attività e non poteva... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, non è così, c’è il Direttore di Ragioneria... 

 

INTERVENTO 

 

Ascolti la registrazione Presidente (inc.). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, Direttore, intanto le do, scusi, Direttore, le do la 

parola per un fatto di chiarezza, perché non devo e... 

attenzione, attenzione, il Direttore di Ragioneria l’ho 

detto e lo ribadisco, che non ha avuto il tempo di leggere, 

perché era stato mandato la stessa mattina da parte del 

Responsabile dell’Ufficio Acquedotto, quindi il Geometra 

Zicchittella e che il Direttore di Ragioneria, era impegnato 

e non ha potuto leggere in quel momento il parere, tant’è 

che quando è entrato in quest’aula, ha chiesto rivolgendosi 

al Presidente, e l’ha ascoltato anche lei, se quello fosse 

un parere favorevole o contrario, Direttore lo vuole dire 

lei? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

 Collega Orlando, le sto dicendo, lei quando si rivolge alla 

Presidenza del Consiglio, deve stare attento a quello che 

dice, perché il Presidente del Consiglio non utilizza due 

pesi e due misure, in questo momento il Direttore Angileri, 

e lei lo dovrebbe sapere, in questo momento... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, lei ha detto una cosa che è grave, lei ha detto una cosa 

che è grave, lei ha detto che io in quel momento non ho fatto 

dare un parere al Direttore di Ragioneria e che in questo 

momento lo sto facendo dare... 

 

INTERVENTO 
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Io ho chiesto un’altra cosa Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora lo dica di nuovo a microfono. Dottore Angileri, 

cortesemente, se lei può chiarire questo passaggio e poi 

facciamo chiarire il Consigliere Di Pietra. Fra le altre 

cose le dico, glielo farò chiarire, fra le altre cose le 

dico, Dottore Angileri, fra le altre cose le dico, il Dottore 

Angileri è in duplice veste, tecnico e contabile in questo 

momento, chiaro? Le dico pure un’altra cosa, che non ha in 

questo momento nessuna rilevanza economica, che non è 

obbligatorio il parere dei Revisori Contabili, chiaro?  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non lo metto in dubbio, ma lui è nella duplice veste. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, glielo faccio scendere io nei particolari, 

chiarisca lei Dottore Angileri. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Scusate, è proprio per dirimere i contrasti che, secondo me 

c’è un frainteso. In quella occasione, vi riferite a quella 

del 23 dicembre, io sono stato chiamato per esprimere parere, 

l’emendamento l’avevo, effettivamente ricevuto qualche 

giorno prima, ma io non posso esprimere parere contabile se 

non dopo il parere tecnico, pensavo che il parere tecnico, 

fosse un semplice parere favorevole o contrario motivato. 

Quando sono arrivato qua, e mi sono trovato diciamo, intanto 

la baraonda del Consiglio Comunale, sono arrivato, ho visto 

il parere, ero per esprimere parere perché, pensavo che fosse 

come ho detto prima, un parere poco articolato, o almeno 

favorevole, contrario con due righe. Mi sono trovato due 

pagine di considerazioni fatte dal collega Frangiamore, e 

quindi, siccome erano ed è abbastanza articolato quel parere, 

mi sono ripromesso di leggerlo attentamente per potere 

esprimere con serenità il mio parere di regolarità contabile, 

quindi, quando sono arrivato... io sono arrivato qua perché 

chiamato dal Presidente ad esprimere parere, il Presidente 

dice: “Sei in Ufficio? Sì, il tempo di firmare alcune cose 

e arrivo”. Sono arrivato qua, appena ho visto che non si 

trattava come ho detto prima di un semplice parere, ma 

complesso, mi sono... ho chiesto al Presidente se mi poteva 

dare la possibilità di leggerlo, essendo che erano già le 
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13, 13:30 dice: “Rinviamo la Seduta, tanto dovremmo andare 

all’approvazione degli emendamenti e quindi... e 

quant’altro”, e quindi mi sono diciamo preso questi due, tre 

giorni per l’espressione al parere, e ad essere sincero, 

ancora non l’ho neanche espresso, però, l’idea me la sono 

fatta e quindi ho chiesto al Presidente se poi eh... anche 

ieri stesso se fosse stato all’ordine del giorno, sarei stato 

in grado di esprimere parere, solo questo, per... per 

chiarezza e per semplicità diciamo, quello che è accaduto. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Orlando se cortesemente vuole, ecco, chiarire quello 

che intendeva dire. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

La domanda era molto semplice, riesce a metterlo oggi il 

parere? Sì o no, soltanto questo era. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Lei ha fatto delle considerazioni. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Lei ha capito male. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, non ho capito male. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Lei ha capito male Presidente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Significa che abbiamo capito tutti male. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

E allora mi scuso Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Lei ha detto l’altro giorno il parere non è stato potuto... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente mi scuso allora con lei e con l’aula... 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Ah, okay. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Però dico, rifaccio la domanda, ora lo può dare il parere? 

Sì o no? 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non spetta a me, quando può dare il parere il Dirigente, non 

spetta a me. Se il Dirigente ritiene che ha bisogno di tempo, 

io sospendo la Seduta e do il tempo necessario, non sono 

nelle condizioni di dire in quanti minuti deve dare un 

parere, perché tutti gli emendamenti non sono tutti uguali, 

ci sono emendamenti che hanno necessità anche di fare dei 

conteggi, di fare dei calcoli, Dottore Angileri, sto 

sbagliando? Allora, qua c’è l’emendamento, quindi decida lei 

cosa deve fare, se devo sospendere, se lo può dare subito. 

Collega Orlando non è così, collega Orlando, il problema è 

che ogni tanto continuo a dire, il rispetto va portato. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Secondo me sì, lei si risenta l’intervento.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E io le sto dicendo, io la invito a leggere il suo intervento. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, le dico sì, io le sto dicendo che lei poco fa, la invito 

ad ascoltare il suo intervento. Allora, emendamento 

modificativo alla proposta di deliberazione avendo ad 

oggetto: “Revisione periodica delle partecipazioni pubbliche 

ex art.20 D. Lgs.216 n.175 con riferimento all’anno 2020. 

Sostituire nei prospetti degli esiti della ricognizione alla 

riga Istituzione Marsala Schola, messa in liquidazione con 

mantenimento senza interventi di razionalizzazione e 

conseguentemente adeguare tutti gli allegati al nuovo esito 

della ricognizione, parere di regolarità tecnica e contabile 

favorevole, 28/12/2021”. Sulla proposta di emendamento 

possono intervenire due a favore e due contro. Chi chiede di 
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intervenire sulla proposta di emendamento. Colleghi, l’ho 

letto l’oggetto. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, scusate, se possiamo dare la parola... si è bloccato, 

un attimo perché si è bloccato. Allora, cortesemente se 

potete dare la parola al Consigliere Coppola, non sono nelle 

condizioni perché si è bloccato il... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, solo per chiedere 10 minuti di sospensione perché 

ci dobbiamo riunire con i colleghi per decidere come votare 

la proposta di... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, siamo in fase di votazione, io non posso 

sospendere la Seduta. Ho detto due a favore e due contro, 

chi deve intervenire, dico, eh... cioè, nel momento in cui 

dico e entro nella fase di votazione, cosa significa possono 

intervenire a favore due e due. Siamo in fase di votazione. 

Allora, ha la facoltà di fare una dichiarazione di voto, 

anche gli altri colleghi possono fare una dichiarazione di 

voto. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E quindi, dico eh... 

 

(intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario, procediamo con la votazione dell’emendamento 

appena... collega, non riesco a vederlo in questo momento 

perché non...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, il microfono è acceso Consigliere. 

 

INTERVENTO 
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Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, io sono d’accordo 

a questo emendamento consequenziale alla pregiudiziale che 

ha presentato il Movimento Via, ma sono d’accordo, andando 

oltre alla motivazione giusta, giustissima, che il Movimento 

Via presente sulla questione del personale, ma sarei 

d’accordo anche nella sua essenza dell’Istituzione Schola, 

io non riesco ad immaginarmi, e lo chiedo anche a voi, 

riuscite ad immaginare per esempio, tutti i servizi che 

gestisce Marsala Schola, se venissero gestiti dal Comune? 

Come fa il Comune di Marsala a supportare tutti questi 

servizi differite a Marsala Schola, c’è da chiedersi 

piuttosto un miglioramento dei servizi, che Marsala Schola 

deve portare avanti i servizi, perché, effettivamente caro 

collega amico Coppola, come fa il Comune a portare avanti... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, Consiglieri... due minuti per dichiarazione... 

questa è dichiarazione di voto, non è consentito riaprire il 

dibattito collega. 

 

INTERVENTO 

 

Ho detto, sono d’accordo, sono d’accordo, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perdonatemi. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma non è così, lei dopo può pure intervenire, siamo in fase 

di votazione, colleghi. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora Segretario, proceda con la votazione. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 
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Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,      contrario;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,      contrario;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,      contrario;   

Rodriquez Mario,       contrario;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,     contrario;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,       contraria;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente; 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sull’emendamento prende parte alla votazione 19 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 10, 

l’emendamento viene approvato con 13 voti favorevoli e 6 

voti contrai. Prego Consigliere Coppola per dichiarazione di 

voto. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Dico, collega Ferrantelli non me ne 

voglia, dico, se partire il servizio di Assistenza Igienico 

Personale in ritardo, se partire la Mensa scolastica in 

ritardo, se partire lo scuolabus senza la pedana per i 

disabili, per lei è far funzionare meglio il servizio, tutti 

i servizi di Marsala Schola... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, allora, Consigliere le tolgo la parola, 

io le sto togliendo la... allora, lei deve fare una 

dichiarazione, mi deve fare la cortesia, deve fare una 

dichiarazione, siamo in fase di votazione. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente noi rimaniamo convinti che Marsala Schola andava 

sciolta, sappiamo che era un film già visto, lei è stato un 

ottimo direttore d’orchestra insieme come ho detto poco fa, 

insieme al Sindaco e l’Amministrazione, dico, è inutile che 

stiamo qui a chiacchierare, la città ha visto quello che si 

è consumato in questi giorni, in questi due mesi di tira e 

molla, trattative non trattative, effettivamente, 

Presidente, ieri sera dopo la riunione di Maggioranza alla 

presenza dei rappresentati dei gruppi, Putaggio Tommaso per 

quanto riguarda Forza Italia, (inc.) per quanto riguarda 

Via, Bellafiore per quanto riguarda Liberi, la Lo Curto per 

quanto riguarda l’UDC, la Maggioranza comunque, noi non 

c’eravamo come Gruppo politico, non c’era neanche il Gruppo 

politico di... perché rimaniamo convinto che sarebbe stato 

opportuno sciogliere l’Istituzione, per cui Presidente, ora, 

prima di mettere in votazione l’atto... Presidente, prima 

dimettere in votazione l’atto chiediamo, come ho chiesto 

ieri sera, lumi in merito per quanto riguarda ad altre 

partecipate fra cui il Campus Biomedico, chiediamo lo stato 

esattamente com’è la situazione, all’Amministrazione... 

come? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Siamo in fase di votazione non l’abbiamo capito, cioè, 

signori, ma ci rendiamo conto di quello che diciamo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Cosa deve votare lei Presidente, l’atto deliberativo? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora lei non ha capito nulla, siamo in fase di votazione, 

la votazione unica è. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ah, votazione all’atto così emendato? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora lei non ha capito nulla? Dove siamo stati fino ad 

ora, collega Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Scusi, io voto un emendamento e delle altre partecipate no 

ne parliamo? L’abbiamo detto... 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma perché, l’emendamento non è sull’atto deliberativo, che 

è solo su Marsala Schola? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Su Marsala Schola... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma chi gliel’ha detto? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E sul Campus Biomedico non si deve affrontare la questione? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma lei sta scherzando? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Va beh, Presidente, ho capito, va bene, okay. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io veramente, cioè, a volte dico, ma mi dovete credere, cioè, 

mi sembra che vivo in un altro mondo.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, io all’inizio di Seduta ho detto, mi spiegate 

perché vi state concentrando solo su Marsala Schola? Quando 

le partecipate prevedono? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma non è così, la deli... colleghi, scusate... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, la discussione su tutta la delibera, 

scusatemi, la discussione è su tutta la delibera, non è che 

si discute a pezzi la delibera. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, cortesemente Segretario, proceda con la votazione 

della proposta deliberativa così come emendata. Per appello 

nominale Segretario. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,      contrario;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,      contrario;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,      contrario;   

Rodriquez Mario,       contrario;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,     contrario;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sulla delibera revisione delle partecipate così come 

emendate prendono parte alla votazione 19 Consiglieri 

Comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 10, la 

proposta deliberativa viene approvata con 14 voti favorevoli 

e 5 contrari. Direttore c’è bisogno dell’immediata 

esecutività? No, okay. Collega Coppola a lei la parola. È 

prenotato, mi risulta che è prenotato. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

  

(Intervento fuori microfono). 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Per me possiamo chiudere i lavori, non abbiamo altri punti 

all’ordine del giorno, colleghi. Non abbiamo più punti 

all’ordine del giorno. Colleghi, auguro a tutti una buona 

serata, ringrazio l’Amministrazione, ringrazio i colleghi 

Consiglieri, ringrazio il Segretario Generale e considerato 

che è l’ultima Seduta di Consiglio Comunale per fine anno, 

auguro a tutti voi, alle vostre famiglie e ai nostri 

concittadini i migliori auguri di un sereno, felice e 

prospero 2022. La Seduta è chiusa.  


